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поэт.— К . Кекелидзе.
деятель, ученый.

Быстро и высококачественно 
провести весенний сев

Историческое постановление Плену- 
тл  ПК ВКП(б) «0 мерах под’емд 
сельского хозяйства в послевоенный 
период» вызвало в колхозной деревне 
огромный политический и трудовой 
пох'ен.

Вооруженные сталинской програм
мой под'ема сельского хозяйства пос
ле победоносного окончания Великой 
Отечественной войны, воодушевленные 
сталинской заботой и вниманием кол
хозники. работники МТС и совхозов, 
специалисты сельского хозяйства от
дают все свои силы борьбе за высо
кие урожаи. С каждым днем все ши
ре л шире развертывается социали
стическое соревнование в колхозной 
деревне. Борьбой за новый под’ем и 
расцвет сельского хозяйства охвачены 
не только все труженики сельского 
хозяйства, но и коллективы пред
приятий городов, все трудящиеся Гру
зии. Они. как и трудящиеся всей Совет
ской страны, придают постановлению 
февральского Пленума ЦК ВКЛ(б) ог
ромное значение, видят в его реали
зации главное условие успешного раз
вития всего народного хозяйства на
шей Родины и дальнейшего улучше
ния материального благосостояния 
народных масс.

Весенний сев второго года новой 
сталинской пятилетки является первым 
этапом на пути к успешному осуще
ствлению постановления Пленума ПК 
ВКШб). Стчьба урожая зависит от ор
ганизованной работы именно в ве
сенние дни. Фундамент высокого уро
жая закладывается именно сейчас-

Весенний сев на полях Грузни про
ходит значительно быстрее, чем в 
прошлом году. К 5 апреля уже засея
но более четверти всего ярового кли
на. Это в три с лишним раза больше, 
чем нз то же число в прошлом году.

Пителпкаройский район выполнил 
план весеннего сева на 99,2 процен
та. Тбилисский район — на 72,1 про- 
пента. Больше половины площадей за
сеяно в Вачретском и Сигнахском 
районах. Колхоз имени Кирова, руко
водимый Героем Социалистического 
Труда И. А. Кавтарадзе, и колхоз 
«Комунизмпе гзит» селения Земо-Ке- 
да. где работает Герой Социалистиче
ского Труда И- А. Меликишвили, к 
1 апреля выполнили план сева яро
вых и уже приступили в мотыжению 
посевов подсолнечника. Колхозники 
ведут полевые работы с высоким со
знанием своего долга, своей ответ
ственности за судьбу урожая.

Так настойчиво стремятся вперед, 
% новым успехам, передовики социа
листических полей. Равняться на пе
редовиков, на лучшие колхозы, сде
лать их опыт достоянием остальных, 
подтягивать отстающих до уровня пе
редовых, еще шире развернуть сорев
нование за высокий урожай, э& до
стойную встречу 30-й годовщины 
советской власти —  дело чести мест
ных партийных, советских и сельско
хозяйственных организаций.

Сея в нынешнем году начался 
раньше, чем в прошлом. К началу 
аттрел. колхозы, особенно в низмен
ных районах, имели все возможности 
для быстрого развертывания полевых 
работ. Однако эти возможности еще не 
везде использованы * используются в 
полной мере. В результате колхозы 
ряда районов отстают в весеннем се

ве. В Телавсвом районе, например, 
план сева к 1 апреля выполнен лишь 
на 21,2 процента. В Горийеком райо
не из 15-835 гектаров засеяно 4.456- 
Район этот отстает и в севе сахарной 
свеклы. Медленно вед.т сев ряд кол
хозов Ахалдахского района. Это — 
в первую очередь, результат неорга
низованной работы тракторного парка 
Ахалннхокой МТС. В  течение 17 дней 
марта ее тракторы вспахали 140 
гектаров при плане 800, а за первую 
половину прошлого месяца в колхозах 
селений Земо-Схвидисн, Ацхури. Из
лита, Цхяиси и других не вспахали 
ни одного гектара. Из-за плохого ре
монта тракторы простаивают в бороз
де. В  колхозе имени Станина селения 
Ацхури из-за неисправности плуга 
трактор бездействовал три дня. Два 
дня стоял трактор в колхозе имени 
Берия. Дирекция Ахалцихской МТС
до сих пор не заключила с некоторы
ми колхозами договоров о производ
стве тракторных работ.

Приведенные факты свидетельству
ют о том, что в ряде районов и МТС 
неорганизованно встретили начало 
весенних работ и сейчас затягивают 
сев. Не везде благополучно и е каче
ством работ. Мелкая пахота, заделка 
семян на недостаточную глубину и 
другие нарушения правил агротехники 
имеют место; например, в ряде колхо
зов Каспского района. Нарушаются 
требования агротехники и в некото
рых колхозах Гурджазнского района.

Руководители партийных, советских 
и сельскохозяйственных организаций 
районов должны осознать высокую 
ответственность, которую они несут 
перец Родиной за своевременное и высо
кокачественное проведение весеннего се
ва. Во всех без исключения районах не
обходимо установить строжайший 
контроль за тем, чтобы полевые рабо
ты были правильно и четко организо
ваны, чтобы все ресурсы и возможно
сти их быстрейшего проведения были 
пушены в ход, чтобы высокое каче
ство сева стало непреложным законом.

С горячим одобрением и воодушев
лением встречен повсеместно Указ 
Президиума Верховного Совета СССР 
«О присвоении звания Героя Социа
листического Труда и награждении 
орденами и медалями СССР колхозни
ков, работников МТС и совхозов за 
получение высоких урожаев^ пшени
цы, ржи, кукурузы, сахарной свеклы 
и хлопка».

Родина высоко ценит груд мастеров 
урожаев. Перез каждым тружеником 
колхозной деревни открыты широчай
шие перспективы. Его труд отмечается 
высшими правительственными награ
дами. его имя окружается всенарод
ным почетом. Это окрыляет ж вооду
шевляет колхозников, рабочих колхо
зов и МТС, специалистов сельского
хозяйства.

У нас и м ею т решительно все
условия для того, чтобы образцово
провести сев. Сейчас исключительно 
высока активность широчайших кол
хозных масс. Возглавить эту актив
ность, еще шире развернуть социали
стическое соревнование и массово -
политическую работу на селе, помочь 
колхозникам в их борьбе за после
военный под’ем сельского хозяйства,
за новый рост колхозных урожаев и
доходов — первейшая обязанность всех 
местных организаций.

За достойную встречу XXX годовщины Великого Октября
В колхозах Орджоникидзевского района

ХАРАГОУДИ. (Наш корр.). Как и 
раньше хороший пример организован
ного проведения сева показывает кол
хоз имени Сталина селения Дейся 
Орджоникидзевского района. Подготов
ка к весеннему севу ® колхозе нача
лась еще зимой. Задолго до выхода 
в  ‘поле здесь отремонтировали сель
скохозяйственный инвентарь и за
крепили ел» за бригадами, очистили 
семена.

Виноградари сделали все, чтобы во
время закончить уход за виноградника
ми, заготовили и внесли в почву1 большое 
количество удобрений.

Полевые работы проходят быстро. 
Многие колхозники перевыполняют 
обязательства, взятые в соревновании 
в честь 30-й годовщины Великого 
Октября. Впереди соревнующихся — 
тт. Л. Ортоидзе, И- Лежава. мать-ге
роиня А. Потсхвераптвили. Е. Табата- 
дзе, звеньевая Е. Кикнадзс и 70-лет
ний колхозник тов. М. Кикнадяе. Пе

редовая бригада Лаврентия Ортоидзе 
подняла 8 гектаров целины для но
вых посадок, винограда.

Весенние работы также, хорошо ве
дет колхоз «Цители схивп» селения 
Гверки. Правление и партийная орга
низация этого колхоза оеповное вни
мание уделили правильной организа
ции труда колхозником; Укомплекто
ваны бригады, звенья, закреплены за 
ними земельные участки, рабочий 
скот я сельскохозяйственный инвен
тарь. Колхозники этой артели в ответ 
на решения февральского Пленума ЦК 
ВКШ б) обязались получить значитель
но больший чем в прошлом году уро
жай. Это обязательств» успешно вы
полняется.

Быстро ведет весенние работы и 
ряд других колхозов.. Среди них — 
имени Берия селения Ссрмаисп, имени 
Молотова селения Вахиани, имени 
Орджоникидзе селения Цкалапорети.

На участке передовой бригады
БАТУМИ- (Наш корр.). В соревно

вании за высокий урожай чайного 
листа первых успехов в колхозе 
«Мебрдзоли» Батумского района до
билась бригада тов. Т. Кариманидзе. 
Плантация бригады находится в об
разцовом состоянии. Досрочно закон
чены формовка кустов, перекопка 
почвы, внесение минеральных удобре
ний. Чайные кусты быстро вегетируют 
и обещают большой урожай.

Впереди соревнующихся — звенье
вой тов. 0. Сурманидзе. В течение 16 
дней он перекопал почву на планта
циях чая и тунга. За эти дни тов. 
О- Сурмашдое выработал 45 трудо
дней.

Все колхозники и колхозницы 
бригады выполняют дневные нормы, 
и некоторые из них, как, например, 
колхозница тов. 3. Диасамидзе и дру
гие выполняют за день 3—4 нормы.

В хорошем состоянии находится 
также цитрусовая плантация бригады. 
Колхозники тщательно перекопали 
почву приствольных кругов деревьев, 
внесли минеральные удобрения, про
вели лечение насаждений.

Бригада соревнуется за иолучение 
самого высокого в колхозе урожая зе
леного чайного листа, цитрусовых и 
тунговых плодов.

На стройках города Рустави
На берегах Куры ро

ждается новый социали
стический город —  Ру 
стави. Это будет краси>- 
оый благоустроенный Го
род металлургов, рас
считанный на десятки 
тысяч жителей.

Первые кварталы го
рода Рустави созданы. В 
первых домах уже жи
вут работники Закав
казского металлургиче
ского завода.

В  текущем году в 
Рустави предстоит вве
сти в эксплоатацию де
сятки тысяч квадрат
ных метров жилой пло
щади. Только во втором 
квартале должно быть 
сдано 7 тысяч квадрат
ных метров-

Жилищное строитель
ство — один но важ
нейших участков строи
тельства Закавказского 
металлургического заво
да. Наступила пора, 
когда для работы в 
первых построенных це
хах • завода прибывают 
молодые рабочие, про
ходившие производствен
ное обучение на раз
личных металлургиче
ских заводах страны. 
Нужно быстрее строить 
новые дома.

В  ответ на призыв

ленинградцев строителя 
Рустави обязались уско
рить темпы жилищного 
строительства, приме
нить скоростные методы 
работы, быстрее сдавать 
новые дома в зкеплоатэ- 
цшо.

На снимке: на одном 
нз участков жилищного 
строительства. Разгруз
ка кирпича и подготовка 
к кладке стен жилого 
дома.

Фото Я. Халид.

Предприятия Кутаиси— сельскому хозяйству

Сев кукурузы в Гальском районе
ГАЛИ. (Наш корр.). Твплые солнеч

ные дни способствуют широкому раз- 
вестываншо полевых работ. В колхо
зах района значительно раньше, чем 
в прошлом году, начался сев кукуру-

Артель имени Сталинской Консти- 
тупии уже засеяла первые десятки 
гектаров, идет сев также в колхозах 
имени Пекина селения Окумв, имени 
Чарквиани селения Чхортоли, «Совет
ская Абхазия» селения Мухури.

В районе широко развернулось со
ревнование за повышение урожайно-

I сти зерновых. Около тысячи передо
вых колхозников взялись по-стаханов- 
скц обрабатывать посевы кукурузы я 
обязались получить с гектара от 500 
до 1.000 пудов зерна.

Стахановой артели имени Сталина 
селения Квемо - Баргеби Дзугу Рит- 
вава, как и в прошлом году, борется 
за сбор 1.125 пудов зерна с гектара- 
Тысячу пудов кукурузы с гектара ре
шили собрать колхозники Терентий 
Абухбая и Шота Маркелия из колхоза 
имени Берия селения Шешелети.

КУТАИСИ. (Наш корр.). Ряд пред
приятий Кутаиси обязался оказать 
широкую деловую помошь сельскому 
хозяйству.

Коллектив автозавода взял шефство 
над Кутаисской МТС. На-днях авто
заводцы изготовили зля подшефной 
МТС значительное количество запас
ных частей и детален.

Коллектив автозавода решил также 
оказать помошь колхозам района в 
ремонте сельскохозяйственного инвен
таря.

Коллектив завода шахтного оборудо
вания • обязался оказывать помошь 
Абашской МТС и колхозам Абашсюого 
района. Специальная заводская брига
да на-днях побывала в районе-

Кутаисский литопонный завод осво
ил производство медного купороса 
и тем самым оказывает пенную по
мощь колхозам, которым купорос не
обходим для опрыскивания виноград
ников. Цех по выпуску медного ку
пороса, где начальником инженер 
А. Окрешидзе, в марте выполнил за
дание на 240 процентов- Коллектив 
завода обязался* в текущем году вы
пустить 700 тонн медного купороса, 
вместо 600 тони по плану, а за ве
сенний с з̂он — 400 тоне вместо 300 
тонн по плану.

Принято также ч решение изготовить 
иа 15.000 рублей частей сельскохо
зяйственных машин и оборудования.

Т Е Л Е Г Р А М М Ы  И З - З А  Г Р А Н И Ц Ы
Провозглашение Генералиссимуса 

И. В. Сталина почетным гражданином
Румынии

Председателю Совета Ми-

Призм И. В, Сталиным г-на Стассена
9 апреля Председатель Совета М инистров С С С Р  И . В . Сталия 

принял видного деятеля республиканской парш и С Ш А  г-на Га 
рольда Стассена. г г т

На приеме присутствовали М инистр Иностранных дел 
В . М . М олотов и г. г. К у к  Д . и Маттисом Р „  сопровождавшие 
г-на Г . Стассена.

Подготовка к новому сезону сахароварения

БУХАРЕСТ, 6 апреля. (ТАСС). На 
вчерашнем заседании парламента 
председатель палаты Садовяну зачи
тал адрес президиума совета мини
стров, в котором сообщалось о взятой 
на себя правительством инициативе 
провозгласить Генералиссимуса И. В. 
Сталина почетным гражданином Ру
мынии. По предложению депутата Ми
хаила Мужик, парламент принял сле
дующую резолюцию: «Собрание депу
татов, проявляя чувство глубокой 
признательности румынского народа Его 
Превосходительству Генералиссимусу

Сталину
ниютров ООСР, за номощь. оказанную в 
борьбе за освобождение от фашистско
го ига, возвращение Северной Тран- 
сильвалии и независимость Румын
ского государства, присоединяясь к 
инициативе правительства, постанов
ляет: об’явить почетным гражданином 
Румынии Его Превосходительство 
И. В. Сталина—Председателя Совета 
Министров СССР».

.Это постановление было встречено 
аплодисментами и овациями по адресу 
И. В. Сталина.

Празднование второй годовщины освобождения 
Венгрии Советской Армией

Более 140 сахарных заводов за
вершили производственный сезон. 
Продолжают выпускать продукцию 3 
завода— Бийсвий (Алтайский край). 
Грузинский и недавно вступивший в 
действие Амамлыеский (Армянская 
С€Р). Среди передовых предприятий, 
перевыполнивших установленные для 
них планы, —  Весело - Подоляне кий. 
Тальновский и Сумско - Огепановский 
сахарные заводы на Украине, Яяги- 
Юльский в Узбекистане.

Сейчас началась подготовка к но
вому сезону сахароварения. Ремонти
руются предприятия, пополняется обо
рудование, приводится в исправность 
паровое хозяйство. В т-екушем году 
будут сданы в эксплоатацию новые

заводы—Веяоводгкий в Киргизии и 
Карабулакокий в Казахстане. Восста
навливаются и строятся новые пред
приятия сахарной промышленности в 
Курской. Киевской, Кировоградской 
областях, в Башкирии, Белоруссии.

В новом сезоне сахарная промыш
ленность должна заготовить и перера
ботать втрое больше свеклы, чем в 
прошлом году. На предприятиях меха
низируются все основные производ
ственные процессы. Устанавливаются 
специальные агрегаты для погрузки 
сырья и готовой продукции. Проводят
ся мероприятия, ликвидирующие про
стой оборудования и уменьшающие по
тери сахара на производство. ПЧОС).

Партийные работники едут на работу в МТС
РОСТОВ - НА - ДОПУ, 8 апреля. 

(ТАОС). Ростовский обком партии 
утвердил первую группу— 92 опытных 
партийных работников на должность 
заместителей директоров МТС по по
литчасти, среди них —  несколько ра
ботников обкома ВКП(б), исполкома 
областного Совета, горкомов и райко
мов партии, много квалифицирован

ных политоаботнйков, демобилизован
ных из Советской Армии.

Подавляющее большинстве замести
телей директоров имеет высшее и 
среднее образование.

Для от’езжающих на работу в МТС 
Ростовский обком В Ш б ) провел 
двухдневный семинар.

Сев в совхозах Украины
КИЕВ. 8 апреля. (ТАОС). За пер

вую пятидневку апреля возросли тем
пы сева в совхозах Украины. План 
сева ранних колосовых выполнен на 
59.9 процента—засеяно на 60.000 
гектаров больше, чем за это же время 
в прошлом роду.

В совхозах южных областей план 
сева яровой шпеяипы, ячменя и овса 
выполнен более, чем на 88 процентов. 
Впереди идут хозяйства Запорожской

области, выло.тнивпгие план сева ко
лосовых на 95,8 процента и Херсон
ской— 94,3 процента. Отстают совхо
зы Одесской области, выполнившие 
план по колосовым только на 51,6 
процента-

В Запорожской области сев ранних 
колосовых закончили 10 совхозов, в 
том числе крупнейший совхоз «Пе- 
реможепь», засеявший более 6 тысяч 
гектаров.

БУДАПЕШТ. 6 апреля. (ТАСС). 
Вчера, в связи со второй годовщиной 
освобождения Венгрии Советской Ар
мией от немецких оккупантов, в Бу
дапеште состоялось торжественное от
крытие памятника воинам Советской 
Армии, павшим в боях за освобождз- 
еие Венгрии.

Памятник воздвигнут на горе Гел- 
лет, на правом берегу Дуная, и пред
ставляет собой колонну, увенчанную 
фигурой женщины с пальмовой вет
кой в руках. От подножья памятника

Впереди колонны—монументальная фи
гура советского бойца, символизи
рующая стража мира.

Справа и слева колонны располо
жены две фигуры: борец, который
поверг на землю чудовище фашизма, 
и строитель повой жизни, высоко 
поднявший п руке пылающий факел 
свободы. Н а . памятнике • высечена 
надпись на двух языках: «1945 г- 
Освооодителям —  советским героям от 
благодарного венгерского народа». Па
мятник виден на десятки километров.Г» \Т3 ^  X — —— *" ** *-----    — ^-------  — ■

до верхнего края ветки 26 метров. Ночью он освещается прожекторами.

Послание прогрессивных
НЬЮ-ПОРК, 6 апреля. (ТАОС). 

Журнал «Нью -рииаблик» сообщил, что 
более 125 прогрессивных деятелей, в 
том числе сенаторы-демократы Килгор 
(штагг Западная Виргиния), Пеппер 
(штат Флорада), Мэррей (штат Мон
тана), Тэйлор (штат Айдахо) и Эль- 
берт Томас (штат Н>га) подписали дру
жественное послание с приветствиями, 
которое редактор журнала «Нью рю- 
паблик» Уоллес передаст англичанам. 
Послание призывает усилить органи
зацию Об’единенных наций путем 
продолжения сотрудничества между 
Советским Союзом. Англией и Соеди
ненными Штатами. Авторы послания 
приветствуют английских прогрессив
ных деятелей, с которыми встретится 
Уоллес, и заявляют:

«Мы думаем, что никакой демокра
тический народ не может оказывать 
.давления на другой народ, не отсту
пая от своих собственных традиций 
свободы. Мы считаем, что судьба ми
ра зависит от сильной организация 
Об’единенных наций, п мы твердо 
стоим вместе с вами в борьбе за дли
тельный мир. Успех Об’единенных на
ций зависит, в свою очередь, от про
должения сотрудничества между Ан
глией, Советским Союзом и Соединен
ными Штатами. Мы мыслим себе этот 
мир, как основывающийся на экономи
ческом сотрудничестве, сотрудничестве 
со всеми странами мира в целях раз-

деятелей США англичанам
вития отсталых районов, использова
ния атомной энергии в мирных целях 
и неутомимой борьбе за сильную ор
ганизацию Об'единенных наций при 
прогрессирующем всеобщем разоруже
нии. Мы полны решимости1 встретить 
вызов будущего, какие бы разногласия 
экономические и политические ни су
ществовали между правительствами 
крупных держав; эти разногласия блед
неют перед лицом угрозы атомного раз
рушения».

Послание подписали также Эллиот 
Рузвельт, члены палаты представите
лей Сэбэт (демократ, от штата Илли
нойс), Карролл (штат Колорадо), Блат
ник (штат Миннесота), г-жа Дуглас 
(штат Калифорния), член муниципаль
ного совета Нью-Йорка Исаакс, предсе
датель комитета политического дей
ствия Конгресса производственных 
профсоюзов (КПП) Кролл, американ
ский председатель постоянного об'еди
ненного совета обороны Соединенных 
Штатов и Канады Ла Гардпа, профес
сор Чикагского университета, бывший 
американский губернатор Порто-Рико 
Тагузелл, писатели Адамлч, Ван Вик 
Брукс, Томас Мани, редактор журнала 
«Нейшн кирчуэй», председатель на
ционального фермерского союза Пат
тон и председатель независимого проф
союза «Братство железнодорожных 
кондукторов» Уитни. :

Обсуждение внешней политики Англии 
иа профсоюзной конференции в Блэкпуле

ЛОНДОН, 8 апреля. (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтер, на конфе
ренции профсоюза работников торго
во-распределительной сети, состояв
шейся вчера в Блэкпуле, была вне
сена революция, в которой говорится, 
что политика английского лейборист
ского правительства поощряет воз
рождение фашистских групп и при
ближает опасность новой войны.

Выступая в защиту впешпей поли
тики правительства, лейборист Эве
лин Уокден отрипал заявление одного 
делегата о том, что английское пра
вительство предоставило заем Испа
нии. Заявив, что Англия получила 
помидоры в обмен на уголь, послан
ный в Испанию, Уокден спросил: 
«Осмелитесь ли вы сказать англий
ской домашней хозяйке, что мы дол
жны предложить Франко выбрасывать 
помидоры?». С мест в ответ раздались 
возгласы: «Да». Один из делегатов 
заявил: «Я бы сказал английской до
машней хозяйке, что она не может по

лучать помидоры из Потанин. Если мы 
будем поддерживать фашизм, то это 
приведет к войне. Английская домаш
няя хозяйка, возможно, заплатит за 
эти помидоры в будущем пеной жизней 
своего мужа и своего сына».

В указанной резолюции английское 
правительство обвиняется также в 
том, что* оно продолжает политику 
империализма, и выдвигаются требо
вания установления более тесных от
ношений с Советским Союзом, прекра
щения поддержки реакционных режи
мов—в особенности в Испании и Тре
пни—и очишееия английского мини
стерства иностранных дел и диплома
тического корпуса от тех, кто сопро
тивляется проведению социалистиче
ской внешней политики.

Эта резолюция ее была принята. 
Конференция одобрила 118.521 голо
сом против 91.805 поправку, в кото
рой выражается пожелание, чтобы 
английское правительство старалось в 
своей политике стать па демократиче
ский. социалистический. путь.

Заявление генерального секретаря 
американской компартии Денниса

НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. (ТАОС). Наци
ональный комитет американской компар
тии передал представителям печати
текст письма, направленного генераль
ным секретарем американской компар
тии Деннисом министру юстиции США 
Кларку, в котором Деннис заявляет, что 
закон, предусматривающий регистрацию 
иностранных агентов, неприменим к
компартии. Указывая на предложение 
председателя комиссии палаты пред
ставителей по расследованию антиаме
риканской деятельности Томаса, чтобы 
Кларк начал судебное преследование 
компартии за то, что опа не выполняет 
законов Маккормака и Вурхиса, требую
щих такой регистрации. Деннис заявля
ет, что только «несведущие в истории» 
люди не знают того, что компартия США 
является политической партией амери
канского рабочего класса.

Деннис подчеркнул, что прежнюю 
принадлежность компартии к Коминтер
ну нельзя истолковывать как основание

для регистрации К тому же Коминтерн 
был распущен.

Деннис указал, в частности, что 
Американская федерация труда уже 
много лет как присоединилась к Между
народному об’едпнению профсоюзов, а 
Конгресс производственных профсоюзов 
в настоящее время примкнул к Всемир
ной федерации профсоюзов, и миллионы 
американских католиков принадлежат 
к организации мирового масштаба. 
Заявляя, что честные люди не опреде
ляют членов этих организаций как 
«иностранных агентов» вследствие того, 
что онп вхо-дят в международные обви 
нения, Деннис подчеркнул, что реги
страция компартии, как иностранного 
агента, была бы в полном противоречил 
с недавним определением демократии, 
сделанным Маршаллом В заключение 
Деннис напоминает, что министр юсти
ции в соответствии с конституцией США 
обязан охранять демократические права 
всего американского народа, «в том чи
сле американских коммунистов, членов 
профсоюзов и негров».

Американские правительственные круги 
о посылке вооружения в Турцию

НЬЮ-ЙОРК. 8 апреля. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед пресс из Вашингтона, в пра
вительственных кругах заявили, что 
в соответствии с программой Трумэна 
по оказанию помощи Греции и Тур- 
пип. в Туршпо будут посланы аме
риканские танки, артиллерия, а так
же стрелковое оружие. В этих кругах

указали. чРо Турция остро нуждается 
в замене устаревшего вооружения, 
закупленного в Германии до войны. 
Большую часть американских поста
вок по осуществлению программы по
мощи Турции—в сумме 100 миллио
нов долларов—будут составлять из
лишки американских материалов, на
ходящихся в Италии и Германии.



В Совете Министров Иностранных Дел
Заседание 7 апреля,

Председательствовал Ж. Бидо. 
Продолжалось обсуждение доклада 

Координационного комитета о форме и 
об’еме временной политической организа

ции Германии. Министры перешли к 
рассмотрению третьего параграфа до
клада — о функциях германского Кон
сультативного совета.

О функциях германского Консультативного
совета

В начале было рассмотрено предло
жение Британской делегации .о том, 
чтобы германский Консультативный 
совет консультировал Контрольный 
Совет по вопросам общих аспектов ра
боты центральных административных 
департаментов, а также количества и 
размеров земель.

Докладывая об эД'их • предложениях,- 
представитель Координационного коми

тета ген. Робертсон заявил, что рас
хождения сводятся, главным образом, 
в вопросу о том, следует ли герман
скому Консультативному совету иметь 
отношение в работе центральных де
партаментов.

В. М. Молотов отметил, что формули
ровка о консультации Консультатив- 

, ного совета по вопросу о количестве и 
размерах земель (областей) может на
толкнуть на мысль, что вопрос о ко
личестве и размерах земель (областей) 
все еше считается неустойчивым и 
еще не определившимся. Он опросил 
также, что имеет в виду британская 
делегация, предлагая поручить Кон
сультативному совету консультиро
вать Контрольный Совет «но вопросам 
общих аспектов работы» центральных 
административных департаментов.

Отвечая на этот вопрос,-3. Ьевин 
уточнил, что, но мнению британской 
делегации, Консультативный совет не 
должен вмешиваться в повседневную 
работу нейтральных административ
ных департаментов.

Министры приняли британское 
предложение о том, чтобы Консульта
тивный совет консультировал Конт
рольный Совет об обших аспектах 
работы пентральных административ
ных департаментов. По предложению 
В. М. Молотова, из британской форму
лировки исключено указание на кон
сультацию по вопросу о количестве 
и размерах земель. Для уточнения 
редакции британская формулировка 
передана Редакционному комитету.

Советская делегапия присоединилась 
к предложению британской делегации 
об определении функций Консульта
тивного совета, которое гласит:

«Консультативный совет вырабо
тает в рамках общих принципов, из
ложенных Контрольным Советом, де
тали временной конституции. Принци
пы, о которых идет речь, будут нахо
диться в соответствии с такими ди
рективами по этому вопросу, какие 
могут быть даны Советом Министров 
Иностранных Дел».

Советская делегация предложила 
внести к этому пункту следующее 
добавление.

«Конституция должна быть по
строена на демократических началах 
и должна закрепить развитие Герма
нии. как демократического и мирного 
государства. В конституции должны 
быть определены права и полномочия 
как германского временного прави
тельства. так и правительств зе
мель».

Делегапия США 
чить германскому 
совету подготовку 
туции с условием,

согласилась пору- 
Консультативному

временной констп- 
что эта конститу

ция «будет обшей по характеру и не 
будет содержать более того минимума, 
который необходим для функциониро
вания временного щювительства к ко
роткий период времени, требуемый
для подготовки постоянной конститу
ции».

3. Бввин выступил 0 возражением 
против советского добавления о том, 
что в вырабатываемой конституции 
должны быть определены права и
полномочия как германского времен
ного правительства, так и прави
тельств земель. Он указал, что, по мне
нию британской делегации, в консти
туции должны быть определены лишь 
права и полномочия германского вре
менного правительства; все остальные 
права и полномочия должны отойти 
землям.

В. М. Молотов указал, что если 
предлагается определить в конститу
ции только нрава и полномочия цент
рального правительства и не опреде
лять права п полномочия земель, то 
это может быть превратно понято в 
Германии. Это может вызвать такое 
толкование. что союзными государ
ствами формально признается единое 
германское государство, а фактически 
дело пойдет к расщеплению Германии. 
Если германский народ захочет ре
шить в положительном смысле вопрос 
о федерализации Германии, это, конеч
но, его право, и советское правитель
ство не будет против этого возра
жать. Но союзники не должны брать 
на себя решение такого вопроса, ко
торый должен вешить сам германский 
народ путем плебисцита.

—  Я обращаюсь еще раз к Веймар
ской конституции, — сказал В. М. 
Молотов, — хотя я вовсе не являюсь 
большим поклонником этой конститу
ции. Когда мы говорим о государ
ственном устройство Германии, то не 
мешает вспомнить о конституции, соз
данной демократическим путем самим 
германским народом. В этой конститут, 
нии имелась статья б, которая преду
сматривала вопросы, относящиеся 
исключительно к общегерманскому за
конодательству, и имелась статья 7, 
которая говорила о вопросах, по ко
торым предусматривалось общегерман
ское законодательство и законодатель
ство земель (областей). Следовало бы 
и теперь в германской конституции 
предусмотреть что-либо аналогичное.

Д. Маршалл заявил, что американ
ская делегация не желает установле
ния в Германии такого центрального 
правительства, которое легко могло 
бы вернуться «к автократическому 
режиму». Мы хотим, чтобы централь
ное правительство опиралось на пра
вительства земель, а не наоборот, — 
сказал Д. Маршалл. В обоснование 
американской позиции он сослался на 
конституцию Соединенных Штатов 
Америки.

О проведении плебисцита по вопросу 
о государственном устройстве Германии
Коснувшись замечания Д. Маршал

ла о том. что Соединенные Штаты не 
хотят «автократического» правитель
ства и Германии, В. М. Молотов *ука- 
зал, что этого не хочет и советское 
правительство. Дело заключается, од
нако. в том, — сказал В. М. Молотов, 
— должны ли союзные государства 
взять па себя решение вопроса об 
основном характере германского госу
дарства или решение этого вопроса 
должно быть предоставлено самому 
германскому народу.

Почему бы нам не рассмотреть во
прос о проведении плебисцита в Гер
мании но этому основному вопросу,— 
спросил В. М. Молотов. Почему бы не 
установить срока для проведения но 
шей Германии такого плебисцита? 
Надо узнать мнение германского на
рода о том, хочет ли он иметь Герма
нию. как единое государство, или он 
склоняется к мысли о федерализации 
Германии, как это некоторые предлагают. 
В первом случае мы имеем в виду 
такую Германию, где главная ответ
ственность за управление государ
ством лежит иа центральном прави
тельстве. При этом его функции
должны быть ограничены определен
ными рамками, чтобы не допустить из
лишней централизации. Во втором случае 
главная ответственность за Германию 
ляжет на правительства земель. Поче
му бы нам не спросить германский
народ, чего он хочет? Можно было бы 
провести плебисцит под четырехсто
ронним контролем союзников по всей 
Германии но «опросу о том, быть ли 
Германии единым государством или 
Германия должна стать федералпсти- 
ческим государством. Решением о про
ведении такого плебисцита под четы
рехсторонним контролем были бы сня
ты споры по этому вопросу. Во вся
ком елтчае союзникам не следует 
брать на себя решение этого вопроса, 
не спросив мнеппя германского наро
да.

3. Бевин выступил против плебис
цита в Германии. Он сказал, что хо
чет затронуть очень серьезный во
прос. Предлагается оставить на реше
ние самих немцев — выбирать цент
ральное правительство или разделить 
Германию на земли. Я хочу указать, 
— сказал Бевин, — на то. что гер
манский народ поддержал Гитлера, и 
поэтому этот вопрос мы не можем 
опять ставить па решение германско
го народа. И исхожу из точки зрения 
безопасности Великобритании и поэто
му не могу участвовать в предостав
лении пемнам решать плебисцитом 
вопоос безопасности Великобритании. 
Я хочу указать на то, что в герман
ской конституции, кроме немцев, есть 
и другие заинтересованные стороны. 
Гитлер получил свое право именно 
путем плебисцита. Он предложил пле
бисцит, и германцы дали много голо
сов за его режим, и это привело к 
разрушению Веймарской республики.

Здесь, —  продолжал Бевин, —  за
трагивается серьезный вопрос о нашей

безопасности. Я не знаю, какие здесь 
могут быть идеологические соображе
ния. но я имею в виду исключитель
но вопрос, безопасности. О этим я но 
могу согласиться, после того, что мы 
уже дважды пережили. Я готов иметь 
централизованную Германию при усло
вии, что права центра будут иметь 
ограниченный характер и что разви
тие Германии будет проходить на ос
нове Веймара. Германия находится 
слишком близко к нам, чтобы мы не 
желали, чтобы она была здоровым 
соседом. Я не готов предоставить пол
ное доверие немцам, пока я не буду 
уверен, что они действительно стали 
миролюбивыми. Здесь нужно посту
пать осторожно. Я хочу указать на 
то, что союзники несут ответствен
ность за новую Германию и что мы 
должны все время иметь в виду нашу 
собственную безопасность- Мне совер
шенно безразлично, что будет из себя 
представлять Германия с политиче
ской точки зрения, будут ли там ком
мунисты, социалисты, консерваторы 
или кто-либо другой, но я хочу, что
бы они были миролюбивыми. Я не 
могу согласиться на автоматическую 
передачу власти центральному герман
скому правительству. Я согласен на 
то. чтобы департаменты или какой- 
либо другой орган были пентрализо- 
ванными, но сейчас вопрос идет о 
нашей безопасности, и я никоим об
разом не могу дать согласия на ка
кие-либо меры, которые поставили 
бы эту безопасность под вопрос. Я 
никаких полномочий от моего прави
тельства на это не имею.

Ж. Бидо заявил, что французская 
делегация может только согласиться 
с теми соображениями, которые были 
высказаны делегатом Великобритании 
по вопросу об обеспечении безопасно
сти. Тог факт, что он так подробно 
высказался, позволяет мне сократить 
то. что я хотел бы сказать, — заме
тил Бидо. — Я должен признаться, 
что у меня не было принципиальных 
возражений против текста, предло
женного советской делегацией. Я был 
взволнован теми аргументами, которые 
выдвинул г-н Молотов по этому во
просу, Плебисцит, проведенный в Рам- 
ках Германии в целом по вопросу о 
политическом единстве Германии, за
ранее предрешает ответ немецкого на
рода « пользу единства. Я должен 
сказать, что я не против плебиснита 
в принципе, но следует обдумать во
прос о возможности проведения его в 
подходящий момент и под руковод
ством союзников в тор форме, какую 
они сочтут подходящей. Я хотел бы 
вполне ясно высказаться но этому по
воду. если речь идет о том, чтобы 
вся Германия голосовала на основе 
об’еднненной Германии с тем. чтобы 
она высказывала и предлагала бы те 
или другие решения. Но я думаю, что 
было бы довольно праздным иредстав- 
лять себе, что это об'единение будет 
продолжаться только в течение 24 
часов.

Это, конечно, вовсе не означает, 
что никогда не нужно спрашивать 
мнения немецкого народа. Но мы 
должны установить, в каких рамках 
будет происходить плебисцит. Пробле
ма о том. в какой форме следует 
спрашивать мнение немецкого народа, 
является важной проблемой, которую 
следует рассмотреть. Но если мы 
поставим па голосование вопрос отно
сительно об’единенной Германии, по
чему не спрашивать тогда немпев обо 
всех вопросах? Вопрос о правитель
стве — самый важный вопрос. Мы 
смогли бы запросить мнение пемепко- 
го народа и по этому вопросу.

Я был бы готов согласиться с 
предложением г-на Маршалла, касаю
щимся советского текста, если это 
могло бы помочь сближению наших 
позиций.

Маршалл заявил, что первоначаль
ное американское предложение заключа
лось в том. чтобы создать, как можно 
спорее, временное правительство при ус
ловии, что было бы достигнуто экономи
ческое единство, и что это правитель
ство должно будет действовать на ос
новании статута, который будет уста
новлен Союзным Контрольным Сове
том. И после этого, когда начнется 
немедленный и длительный процесс 
составления постоянной конституции, 
эта работа будет проделана, главным 
образом, представителями земель и 
представителями германского народа. 
Важно, чтобы эта временная консти
туция была одобрена Контрольным 
Советом, тогда речь может итти о 
плебисците и о голосовании. При та
кой установке мы получим разумный 
ответ от германского народа. Но сей
час я сомневаюсь, что германский на
род в состоянии разумно отнестись к 
этому вопросу, даже если такая про
цедура будет осуществима при настоя
щем положении. Я очень сомневаюсь 
в этом.

Мне кажется. —  продолжал Мар
шалл, — что огромные затруднения 
связаны с делом создания временной 
конституции, что это может выз-вать 
опасные и трагические последствия, 
что мы создадим впечатление, что 
начинаем политическую игру, исполь
зуя немецкий народ как инструмент 
этой игры. Я также разделяю мнения 
г-на Вевина и г-на Бидо о том, что 
таким образом мы можем дать руко
водство в руки немцев, и тогда в ре
зультате будет создана угроза для 
всеобщей безопасности и для мира во 
всем мире.

Маршалл сказал, что он хочет вер
нуться к первоначальному американ
скому предложении) от 2.2 марта, ко
торое, по его мнению, поможет избег
нуть осложнений и затруднений, 
имеющих место в дискуссии. Это 
предложение , предусматривает, что 
подготовка германской конституции 
поручается временному германскому 
правительству. Временное правитель
ство должно представить конституцию 
Союзному Контрольному Совету на 
окончательное утверждение, после че
го оно должно представить конститу
ции) народу для ратификации на 
позднее одного года после создания 
временного правительства.

Составление конституции, — ска
зал Маршалл. — даже в самой благо
приятной обстановке является трудной 
задачей: что касается Германии, то 
это исключительно трудное и сложное 
дело. Я считаю, что установление 
временной конституции является не
нужным. Это осложняет нашу зада
чу и ставит под сомнение вопрос ее 
осуществления.

В. М. Молотов заявил, что Совет
ский Союз не меньше озабочен укреп
лением всеобшой безопасности, чем 
какая-либо другая держава. Достаточ- 

I но того. — сказал он, — что Совет
ский Союз испытал за годы войны
от германской агрессии, чтобы он 
хорошо помнил о необходимости обес
печить безопасность своей страны и 
всеобщую безопасность на будущее 
время. Однако, мы не считаем, что 
Германия и Гитлер это — одно и то 
же. Мы не можем согласиться с тем, 
что между германским народом и 
гитлеровским режимом можно поста
вить знак равенства. Мы проводим 
различие между германским народом 
и гитлеровским режимом и считаем 
опасной ошибкой огульное охаивание 
германского народа.

Советская далегания полагает, что 
есть два средства обеспечить безо
пасность народов и не допустить но
вой германской агрессии. Первое из 
этих средств — последовательное осу
ществление политики демилитаризации 
и демократизации Германии. Это, 
прежде всего, внутренняя задача Гер
мании. которую можно осуществить в 
том случае, если германский народ 
поймет свои обязанности в этом отно
шении. Второе средство обеспечения 
безопасности и предупреждения новой 
германской агрессии находится непо
средственно в наших руках, в руках 
четырех союзных • держав. Это сред
ство — контроль в отношения Герма
нии со стороны четырех союзных 
держав, на которых лежит ответствен
ность пеоед всеми народами за то. 
чтобы направить Германию на мир
ный демократический путь развития. 
Это. так сказать, внешнее средство 
обеспечения всеобщей безопасности. 
Такой контроль предполагает совмест
ные действия наших государств в 
проведении тех мероприятий, которые 
должны привести к действительной 
демилитаризации и демократизации 
Германии. Пикт* еше не назвал ка
ких-либо других средств для обеспе
чения безопасности от возможной но
вой агрессии со стороны Германии. Во 
всяком случае, ликвидация единой 
Германии и раздробление германского 
государства на части не может серь
езно служить целям безопасности 
народов. Скорее напротив. Давая вре
менные выгоды в смысле ослабления 
германского государства, раздробление 
Германии, проведенное по воле союз
ных держав, создаст в Германии поч
ву для возрождения опасного шови
низма и -реваншизма, что облегчит 
германским милитаристам и цеваи-

лтистам вновь овладеть душой герман
ского народа, использовав для этого 
идею об’единения Германии. Мы не 
должны допустить до этого.

Советская делегация предложила,
чтобы вопрос о характере германского 
государства был представлен на реше
ние самого германского народа. По
этому она предложила провести пле
бисцит по всей Германии. Нам гово
рят, что это опасное дело. Здесь да
же был сделан намек на то, что пред
ложение о плебисците может означать 
какую-то политическую игру с ис
пользованием немецкого народа как
инструмента этой игры. Однако не
основательность такого намека оче
видна.

В связи с этим мне придется со
слаться на тот документ американ
ской делегации, на который только 
что сослался г-н Маршалл. Я имею 
в виду заявление делегации США о 
форме и об’еме временной политиче
ской организации Германии, представ
ленное нам 22 марта. В этом докумен
те сказано, что Германия должна 
быть демократическим государством в 
том смысле, что «вся политическая 
власть признается как исходящая от 
народа и подлежащая его контролю». 
Остается ли в силе этот тезис аме
риканской делегации? Если он остает
ся в силе, тогда я спрашиваю, чем 
он по существу отличается от пред
ложения относительно плебисцита. 
Можно было бы говорить о политиче
ской игре в том случае, если бы мы 
предлагали и писали одно, а делали 
и проводили в жизнь другое. Такого 
пода методы в политике не могут при
вести ни к чему хорошему.

Возьмите также документ, котооый 
был представлен британской делега
цией 31 марта но вопросу об обра
щении с Германией. Там имеется 
раздел «Политические принципы». В 
нем говорится о том. что центральное 
правительство Германии должно нести 
законодательную и исполнительную 
ответственность но вопросам, которые 
касаются, во-первых, «необходимого 
политического единства», во-вторых, 
«необходимого юридического един
ства», в-третьих, «необходимого эконо
мического единства», в-четвертых, 
«необходимого финансового единства». 
Насчет единства Германии здесь сказа
но немало. Поддерживает ли британ
ская делегация этот тезис и в настоя
щее время? А если поддерживает, то 
почему бы мы не могли договориться 
но вопросу о единстве Германии? Что 
нам при этом может помешать спросить 
германский народ по основному для 
него вопросу, по вопросу о том. ка
ким должно быть германское государ
ство?

Г-н Бевин говорил, что Гитлер по
пользовал плебиснит в своих целях. 
Действительно, это имело место. Но 
значит ли это. что так как Гитлер 
использовал плебисцит в своих целях, 
то теперь нельзя уже пользоваться 
плебисцитом для проверки мнения на
рода по тому или иному вопросу? (Со
ветская делегация не думает этого. Мы 
полагаем, что при осуществлении де
мократизации Германии нельзя отказы
ваться от плебисцита по такому важно
му вопросу, как вопрос о характере 
германского государства. Мы предлага
ем, чтобы этот плебисцит был прове
ден под контролем чегьцюх держав и 
чтобы тем самым было обеспечено пра
вильное проведение этого плебисцита 
и не было допущено каких-либо злоупо
треблений. Проведение плебисцита в 
Германией пот контролем четырех дер
жав ни в какой ме]ю не отразилось бы 
на безопасности союзных держав. С 
другой стороны, плебисцит помог бы 
раз навсегда решить те спорные во
просы, по которым нам необходимо знать 
мнение прежде всего самого германско
го народа.

Г-н Бидо также высказался против 
плебисцита по вопросу государственно
го устройства Германии. При этом он 
указьгиал что, если защищать плебис
цит в одном случае, то почему не при
менить плебиснит ко всем проблемам, 
касающимся Германии. Такая постанов
ка вопроса мне не представляется убе
дительной. Советская делегация не 
предложила бы устроить плебисцита, 
например, но вопросу о том. какие обя
зательства должна Германия выпол
нять. Это— дело союзников. Но, когда 
дело идет о .внутреннем устройстве Гер
мании. нам не следует откалываться 
от того, чтобы спросить мнение гер
манского народец Это лучшее, что мы 
можем сделать, чтобы не ошибиться. 
Можно, конечно, иметь цель— пернуть 
Германию к такому положению, в ка
ком она была 80 или 100 лет тому 
назад, когда еше не существовало гер
манского государства. Но что из этого 
получится? Будет ли от этого польза 
для союзников, если бы они захотели 
навязать германскому народу такое 
устройство геомансвого государства, ко
торое было 81) или 100 лет тому на
зад, ю обвинения Германии? Мне 
кажется, несостоятельность таких пла
нов для всех нас очевидна. Тащить 
Германию назад, пытаясь превратить 
ее в раздробленное государство, значит, 
заниматься безнадежный делом. Тогда 
мы никогда не найдем общего языка 
с германским народом. Тогда мы подо
рвем и свою собственную политику, по
литику союзников, в Германии.

Мы должны считаться с германским 
пародом, когда говорим об устройстве 
германского государстве. Нельзя забы
вать о том. что. когда германский на
род демократическим путем решал во
прос об устройстве германского госу
дарства. он высказался за демократиче
скую республику, в которой были опре
делены как права и обязанности цен
трального германского щшадтельелтд, 
так и права и обязанности земель. 
Если мы хотим коренным образом из
менить устройерво германского грсухар
ства. мы должны спросить мнение 
германского народа. Только для этого 
советская делегация и предложила про
ведение нлебиопита в Германии.

Министры отложили дальнейшее об
суждение этого вопроса до его оконча
тельного изучения в Коордшшшешшм 
комитете.

О взаимоотношениях между германским 
временным правительством и Контрольным 

Советом в Германии
В заключение Министры обменялись 

мнениями по вопросу о взаимоотноше
ниях между германский «ременным 
правительством и Контрольным Сове
том и Германии.

3. Бевин внес не этому вопросу 
дополнительные предложения. Согласно

этим предложениям. на первой стадии 
своей деятельности временное прав и- 
тел1ство должно находиться под пол
ным контролем со стороны Контрольно
го Совета. Па дальнейшем этапе дея
тельности временного правительства 
британская делегация предлагает пре

доставить право Контрольному Совету 
накладывать «вето» (запрет) на те ре
шения временного правительства, с ко
торыми он будет не согласен. Впослед
ствии, но мысли Э. Вевина. контроль 
союзников над деятельностью временно
го правительства должен постепенно 
сужаться.

В. М. Молотов остановился на бри
танских дополнительных предложениях, 
которые касаются права «вето» со сто
роны Контрольного Совета. Советское 
правительство высказывается за «вето» 
в тех случаях, когда это содействует 
совместным действиям союзных держан 
и помогает принятию ими согласован
ных решений, —  сказал В. М. .Моло
тов. —  В данном случае британское 
предложение направлено к обратной 
пели. То применение «вето», которое 
предлагает британская делегация, на
правлено против согласованности ре
шений и действий союзников в отно
шении Германии. Мы высказываемся 
против такого «вето», в особенности 
по отношению к Германии. Именно 
в Германии нам нужно особенно стре
миться к согласованным решениям и 
совместным действиям и взбегать рас
кола между нами.

Что означает предложение британ
ской делегации к данном вопросе?—  
спросил В. М. Молотов.— Оно означает, 
что в тех случаях, когда временное 
германское правительство примет ка- 
ксе-либо решение. Контрольный Совет 
должен будет либо одобрить «го, либо 
наложить иа него «вето». В тех слу
чаях, когда все четыре союзника будут 
одинакового мнения о решепии герман
ского правительства, вопрос будет ре
шаться просто— будет либо одобрено

его решение, либо наложено на пего'
«вето» союзников. Но надо иметь в 
виду и другие случаи. Как будет об
стоят!, дело в том случае, если вре
менное германское правительство при
няло такое, решение, которое неприем
лемо для одного или для большинства 
союзников, по в Контрольном Совете 
нет полного единодушия среди всех 
четырех его членов? На такое решение 
не будет, следовательно, наложено 
«вето». В этом случае руки германско
го правительства будут («лвязапы и 
ему будет предоставлена свобода дей
ствий. Таким образом, германскому 
правительству была бы предоставлена 
возможность действовать вопреки воз
ражениям со стороны одной, а может 
быть и со стороны большинства союз
ных держав. Иными словами, герман
ское правительство « данном случае 
использовало бы разногласия между 
союзниками. Раше это правильно?

Мы вовсе не должны давать герман
скому правительству лазейки для того, 
чтобы исиюлыювать разногласие между 
союзниками. А внесенное приложение 
создает такую лазейку и фактически 
развязывает руки германскому прави
тельству, освобожыя его от контроля 
союзных держав. Вот почему советская 
делегация относится отрипательио к 
«песенному предложению и считает его 
возможные последствия весьма нежела
тельными,— заключил В. М. Молотов.

Было решено переоать британские 
дополнительные предложения по вопро
су о взаимоотношениях между герман
ским временным правительством и Кон
трольным Советом в Координационный 
комитет. (ТАСС).

В Координационном комитете
О распределении полномочий между 

временным германским правительством 
и правительствами земель

5 апреля .Координационный комитет 
приступил к рассмотрению важного 
вопроса о распределении полномочий 
между времзиным германским прави
тельством и правительствами ззмель. 
Английская, французская и советская 
делегации сходятся на том, что не
обходимо четко сформулировать, каки
ми полномочиями должно быть наде
лано центральное правительство и ка
кие полномочия должны быть даны 
правительствам земель. О другой сто
роны, американская делегация счита
ет, что Совет Министров Иностранных 
Дел должен лишь «договориться об 
инструкциях па очень широких нача
лах» Конт1юльному Совету но этому 
вопросу.

Предложения английской, француз
ской и советской делэгаиий в части, 
касающейся конкретного раенре.деле- 
ния полномочий между временным 
германским правительством и прави
тельствами земель, также во многом 
совпадают. Они предусматривают 
прздоставление центральному прави
тельству ряда полномочий, необходи
мых для осуществления политического 
и экономического единства Германии. 
Делегация США, напротив, требует 
всячески ограничить полномочия 
центрального правительства.

Говоря о позициях, занятых деле
гациями. А. Я. Вышинский указал, 
что следует различать два вопроса — 
об ой Уме власти и о методе осуще
ствления этой власти. Можно иметь 
очень маленький об’ем полномочий.— 
сказал он.—ц использовать их при 
помощи методов, противоречащих де
мократическим принципам. И, наобо
рот. можно иметь широкий об’ем пол
номочий и использовать их в демо
кратическом порядке, в полном ^со
ответствии с демократическими прин
ципами. Мы предлагаем облечь ней
тральное правительство такими полно
мочиями. которые будут ему нзобходи- 
мы для выполнения основных задач, 
стоящих пере! ним,—обеспечить по
литическое единство Германии и обес
печить выполнение Германией лежа
щих на ней обязательств перед союз
ными державами,

Советская делегация внесла пред
ложения, нрздусматривающие четкое 
разграничение полномочий между 
временным германским правитель
ством и правительствами земель. С 
одной стороны, эти предложения пре
дусматривают. что временное герман
ское правительство будет обладать до
статочной властью для того, чтобы 
обеспечить экономическое, политиче
ское. юридическое и финансовое 
единство Германии. С другой стороны, 
они предусматривают, что правитель
ства земель будут обладать всеми 
нравами, необходимыми для обеспе
чения автономии местных властей и 
развития на местах чувства ответ
ственности, как это указывается в 
Потсдамских решениях.

Подробному обсуждению члены Ко
ординационного комитета подвергли 
вопрос о полномочиях временного гер
манского правительства, необходимых 
для обеспечения политического един
ства Германии. Советская делегация 
подложила, чтобы временное герман
ское правительство имело законода
тельные и исполнительные полномо
чия но вопросам реконструкции поли
тической жизни Германии на демокра
тических основах и выполнения обя
зательств перзд союзниками: по во
просам внешней политики, заключения 
и выполнения международных догово
ров; по вопросам гражданства, нату
рализации. иммиграции и эмиграции: 
государственном безопасности; выдачи
преступников.

Касаясь советских предложений, 
британский делегат ген. Робертсон 
отметил, что позиция британской де
легации в этих вопросах почти пол
ностью совпадает с советской пози
цией. Оп сделал только одну оговор
ку относительно того, что, по мне
нию британской делегации, главный 
контроль над полицией должен при
надлежать правительствам земель. Он 
подчеркнул, впрочем, что и в этом 
вопросе различие позиций советской п 
британской делегаций невелико, по
скольку советские предложения пред
усматривают, что правительства зе
мель будут иметь известные права в 
отношении воиросов государственной 
безопасности.

Делегат Франции Кув де Мншвилль,
со своей стороны, сделал несколько 
оговорок. Ои предложил установить в 
Германии два рода гражданства— 
гражданство земель и общогермаиское

гражданство, предоставить правитель
ствам земель возможность иметь не
которые сношения с иностранными 
государствами и заключать соглаше
ния по местным вопросам и по вопро
сам культуры. Кув де Мюрвилль при
соединился также в оговорке бритап- 
ской делегапии в отношепии полиции.

А. Я. Вышинский подчеркнул, что 
советская делегация не исключает не
обходимости и возможности уточнения 
некоторых ее предложений. «Очень 
большая детализация и, я сказал бы 
даже,—точность определений, может) 
быть мало полезной на данной стадии. 
Это—дело прследуюшей работы и. на
до полагать, в первую очередь, дело 
самих германских органов, германской 
общественности »,—сказал Вышинский. 
Касаясь вопроса о полиции, он ука
зал, что известный об’ем полномочий 
в области полицейского дела и руко
водство полицией в землях должны 
быть предоставлены местным властям, 
но определенный об’ем полномочий в 
области законодательства по вопро
сам государственной безопасности дол
жен быть предоставлен центральному 
правительству.

Таким образом, паметилось очевпд- 
жш сближение позиций трех делега
ций до ряду важных вопросов. Тогда 
американский делегат Мэрфи заявил, 
что предложения советской делегации 
якобы расходятся с Потсдамским со
глашением. Мэрфи попытался изобра
зить дело так, будто бы советская де
легация высказывается за создание
сверхпентрализованного Германского 
государства и. в частности, за созда
ние сильного централизованного поли
цейского аппарата.

По этому поводу А. Я. Вышинский 
сказал:

«Потсдамские решения говорят о 
том, что «управление в Германии
должно проводиться в папр.влении 
децентрализации политической * струк
туры и развития на местах чувства 
ответственности». По именно из этих 
положений исходят советские предло
жения. Советская делегапия последо
вательно высказывается за развитие
автономии местных властей. Стоит 
прочитать наши предложения, внзееч- 
ные 22 марта и 5 апреля, чтобы убе
диться в этом. Но разве принцип 
политического единства Германии, ко
торый отстаивает советская делега
ция, противоречит идее местной авто
номии? Мы понимаем это иначе. Осу
ществление политического единства 
Германии должно сочетаться с разви
тием чувства ответственности на ме
стах, связанного с проведением в 
жизнь организации местных властей 
на автономных началах».

Напомнив о том, что советская де
легация предлагала взять лучшее, 
что было в Веймарской конституции, 
парущенпой Гитлером, восстановить 
ландтаги с их правами и обязанно
стями, восстановить автономию зе
мель, Вышинский спросил: «Почему 
г-н Мэрфи забывает обо всем этом? 
Почему он толкует так превратно по
зицию советской делегации?». Вы
шинский указал, что нет оснований 
избегать такого положения, когда 
наряду с полицией земель будет по
лиция общегосударственная, подобно 
тому. как. паиример. в Соединенных 
Штатах Америки наряду с полицией 
штатов  ̂ существует полиция федзрадь- 
ная.—Кстати сказать,—добавил Вы
шинский.—федеральную полицию США 
пикак нельзя, как известно, назвать 
более слабой, чем полиция штатов, и 
изображать ее как слабенькую.

На следующем заседании Координа
ционный комитет продолжит рассмо- 
трэние вопроса о распределении пол
номочий между временным германским 
правительством и правительствами 
земель.

7 апреля Координационный комитет 
под председательством А. Я. Вышин
ского обсудил вопрос о полномочиях 
временного гермапского правительства, 
необходимых для обеспечения эко
номического. юридического и финансо
вого единства Германии. Практические 
предложения советской, британской и 
французской делегаций по этому во
просу во многом совпадают. С другой 
стороны, американская делегация, 
требующая всячески ограничить пол
номочия нейтрального германского 
правительства, попрежнему настаива
ет па том. чтобы Совет Министров 
вообще отказался от формулировании 
этих полномочий.

&  Окончание см- на 4-й стр.
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На собраниях городского партийного актива
С у х у м и

С У Х У М И . (Наш корр.). На собрании 
актива Сухумской городской организации 
КП (б ) Грузии совместно с секретарями 
райкомов партии доклад об итогах 
февральского Пленума Ц К  ВКП (б ) и о 
задачах Сухумской организации КГ1(б) 
Грузии сделал секретарь Абхазского 
обкома и Сухумского горкома партии 
тов. А. Мгеладзе..

—  У Абхазии,— говорит то». А. Мге- 
ладэе,— наиболее богатые в сравнении с 
другими районами Грузии перспективы 
развития цитрусовых культур. За годы 
новой пятилетки здесь будет заложено 
3.800 гектаров новых насаждений ли
монов и апельсинов.

Исключительно важное значение при
обретает повышение урожайности цитру
совых плантаций. Средняя урожайность 
цитрусовых в Абхазии все еще недо
статочна.

Абхазия имеет все возможности в 
ближайшие 2— 3 года поднять урожай
ность плантаций в 5— 8 раз. Осуще
ствление этой задачи требует значитель
ного улучшения работы Министерства 
сельского хозяйства Абхазской АССР.

В  осуществление постановления Пле
нума Ц К  ВКП (б ) Абхазия должна до
биться резкого повышения урожайности 
чайных плантаций, чтобы в 1948 году 
превысить довоенный уровень сбора 
сортового чайного листа. Хотя в 1946 
году план сбора чайного листа был пе
ревыполнен, урожайность плантаций 
может быть значительно повышена.

Большой удельный вес в сельском хо
зяйстве республики составляет табако
водство. В последние три года значи
тельно перевыполнялся государственный 
план заготовки табака. Однако все воз
можности для повышения урожайности 
еще не использованы.

Затем тов. Мгеладэе остановился на 
(состоянии плодоводства и виноградар
ства. Он говорил о задачах, стоящих 
перед партийными организациями в борь
бе за повышение урожайности тунга и 
развитие культуры эвкалипта.

Особое внимание в докладе было уде- 
кеио зерновому хозяйству.

—  Чтобы добиться общего под'ем а 
пернового хозяйства, —  говорит тов. 
Мгеладзе, —  надо по-большевистски 
организовать борьбу за повышение уро
жайности кукурузы, изо дня в день 
популяризировать опыт передовиков, ши
роко раз’иснять в деревне Указ Прези
диума Верховного Совета СССР «О при
своении звания Героя Социалистического 
Труда и награждении орденами и меда
лями СССР колхозников, работников 
М ТС  и совхозов • за получение высоких 
урожаев пшеницы, ржи, кукурузы, са- 
«арной свеклы и хлопка».

Говоря о работе МТС. докладчик уюа- 
вал на чрезвычайно низкую выработку 
тракторного парка. В  1946 году средняя 
выработка на один трактор, в переводе 
на мягкую пахоту, составила всего 154 
гектара. Качество тракторных работ в 
ряде случаев плохое. М ТС сплошь »  
рядом не выполняют своих обязательств, 
предусмотренных договорами с колхо
зами.

Остановившись ва работе по ликвида
ции нарушений Устава сельскохозяй
ственной артели, докладчик обратил 
внимание на необходимость улучшения 
организации и оплаты труда в колхозах, 
подбора, закрепления и воспитания кад
ров сельского хозяйства.

Особенно подробно тов. Мгеладзе 
остановился на вопросах партийно-поли
тической работы в деревне. Он подчерк
нул, что райкомы парта» должны кон
кретно и оперативно руководить каждым 
колхозом, совхозом и МТС. Нужно по
стоянно укреплять первичные колхозные 
партийные организации, улучшать их 
партийно-организационную и партийно- 
политическую работу. От этого зависит 
успех борьбы за выполнение решении 
Пленума Ц К  ВКЩ б ).

Первым в прениях по докладу высту
пил секретарь Гудаутского райкома пар
тии тов. Джанджгава. Он подчеркнул, 
что в районе очень низка урожайность 
зерновых. В  минувшем году колхозы 
убрали с гектара по 6,8 центнера куку
рузы вместо 11 центнеров, предусмот
ренных планом. Районная парторганиза
ция приняла меры к тому, чтобы в этом 
году урожайность кукурузы была не ни
же плановой. Главное внимание обраще
но на своевременный посев кукурузы, 
ва тщательную обработку полей.

Министр сельского хозяйства Абхаз
ской АССР тов. Берулава указал на не
достаточный уход за цитрусовыми на
саждениями

Говоря о причинах низкой урожайно
сти чайного листа, тов. Берулава отме
тил, что колхозы не уделяют достаточ
ного внимания ликвидации изреженности 
плантаций, своевременному внесению 
минеральных удобрений и лечению на
саждений. Однако тов. Берулава ничего 
Не сказал о том, какие меры принимает 
Министерство сельского хозяйства н его 
отделы на местах для устранения этих 
недостатков, для улучшения ухода за 
чайными плантациями.

— Выполняя решения Пленума Ц К  
ВКП (б ),— говорит директор цитрусового 
совхоза «Кохора» тов. Габуния, — мы 
стремимся превратить совхоз в разно
стороннее хозяйство Принимаются меры 
для дальнейшего развития животновод
ства и увеличения площади зерновых в 
подсобных хозяйствах. Чтобы устранить 
текучесть кадров рабочих и специали
стов, мы наделяем их земельными уча
стками под огороды, обеспечиваем их 
жильем.

Секретарь Гагрского райкома партии 
тов. Гетия рассказал о мерах, которые 
принимает райком для улучшения мас
сово-политической работы ка селе, для 
усиления работы колхозных парторгани
заций.

—  Опыт передовиков сельского хо
зяйства, — сказал секретарь Гэльского 
райкома партии тов. Чежия, —  показал, 
что мы располагаем огромными возмож
ностями для повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур, в ча
стности кукурузы. Передовые колхоз
ники района, применяя метод мастеров 
высокого урожая зерновых Чоколи 
Квачахия, Д эуку Ригвава, Терентия 
Абухбая и других, борются за получе
ние 500 и более пудов эерна с гектара.

Выступившие затем тт. Рындии (Все
союзная селекционная станция влажных 
субтропических культур) и Ломия (Су
хумский фи тиал Всесоюзного научно-ис
следовательского института чая и суб
тропических культур) рассказали о ра
боте, которую ведут эти организации по 
выведению новых морозостойких, ранне
спелых и высокоурожайных сортов ци
трусовых, по совершенствованию мето
дов агротехники, борьбы с еельскохозяй- 
ствемными вредителями.

Секретарь Сухумского горкома КП (б ) 
Грузии тов. Бебия посвятил свое вы
ступление работе промышленности Суху
ми в первом квартале 1947 года, помощи 
со стороны ее деревне и развитию в го
роде субтропических насаждений.

Собрание актива единогласно приня
ло резолюцию, в которой полностью 
одобрило постановление февральского 
Пленума Ц К  В К Щ б ) и наметило кон
кретные мероприятия для быстрейшего 
претворения решений Пленума в жизнь.

С огромным воодушевлением собрание 
актива приняло приветственное письмо 
товарищу Сталину.

Б а т у м и

БА Т У М И . 7 апреля. (ГТА ). Состоя
лось собрание актива Батумской город
ской организации КП (б ) Грузии с уча
стием секретарей райкомов партии и 
председателей райисполкомов Советов 
депутатов трудящихся.

С докладом «Об итогах февральского 
Пленума Ц К  ВКП (б ) и задачах Батум
ской партийной организации» выступил 
секретарь Аджарского обкома и Батум
ского горкома КЩ б) Грузии тов. 
К . Вечная.

То<в. Бечвая подробно рассказал ак
тиву о программа быстрейшего род’ема 
сельского хозяйства, которая изложена 
в постановлении Пленума Ц К  ВКП (б )) 
о конкретных задачах Аджарской пар
тийной организации.

В мшувдел» году Аджария дала стра
не на 930 тысяч килограммов зеленого 
чайного листа, на 170 миллионов цитру
совых плодов, на 35 тони табака боль
ше, чем в 1945 году.

Успешно выполнены планы сбора и 
заготовки тунга и других культур. Во
зобновлена закладка новых субтропиче
ских плантаций.

Однако местные партийные, советские 
и сельскохозяйственные органы еще да
леко не в полной мере использовали все 
возможности для повышения урожайно
сти. Наряду с передовыми колхозами, 
получающими высокие урожаи и боль
шие до ход к , в Аджарии имеется зна
чительное число отстающих колхозов.

Тов. Бечвая особенно подробно оста
новился на вопросах повышения урожай
ности зерновых и овощебахчевых куль
тур. Аджария имеет все возможности, 
чтобы в основном покрыть потребности 
собственным зерном. Между тем эти 
возможности районами используются да
леко недостаточно. Урожайность зерно
вых культур в республике низка.

Особое внимание должно быть уде
лено повышению урожайности карто
феля.

Значительную часть своего доклада 
тов. Бечвая пеенлтал вопросам дальней
шего развития субтропического хозяй
ства. По пятилетнему плану в Аджарии 
должно быть заложено 1,570,4 гектара 
новых насаждений лимонов и апельси
нов.

Районные партийные, советские и сель
скохозяйственные органы должны обес
печить высококачественное проведение 
посадки, усилить заботу о существую
щих плантациях, чтобы добиться полу
чения высокого урожая, сдать в этом 
году государству не менее 400 миллио
нов цитрусовых плодов.

Не менее важные задач» стоят и в 
дальнейшем развитии чайной культуры. 
Путем тщательного ухода за плантация
ми, ликвидации обезлички, неустранен- 
ной еще в отдельных хозяйствах, строго
го соблюдения требований агротехники, 
нужно добиться дальнейшего роста 
урожайности, сдать в 1947 году государ
ству не менее 7—7,5 миллиона кило
граммов сортового чайного листа, соз
дать все условия для превышения в 
1948 году лоасенной урожайности чай
ных плантаций.

Много внимания в докладе было уде
лено задачам дальнейшего развития тун
гового и табаччого хозяйства, виногра
дарства, а также вопросам под'ема жи
вотноводства и шелководства.

Переходя к вопросам организационно, 
хозяйственного укрепления колхозов, 
тов. Бечвая отмечает, что в ряде слу
чаев районные партийные организации 
упускали из своего поля зрения вопросы 
организации труда в колхозах.

—  Неуклонно проводя в жизнь меро
приятия, намеченные Пленумом Ц К  
В К Щ б ) по организационно-хозяйствен
ному укреплению колхозов, — говорит 
тов, Бечвая, — партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы должны 
улучшить руководство сельским хозяй
ством, обеспечить дифференцированный 
подход к каждому колхозу, вникать 
подробно в его работу, усилить органи
заторскую и политическую работу в 
деревне. Нужно уже в этом году до
биться, чтобы не было ни одного от
стающего колхоза, бригады, звена, что
бы все без исключения колхозники вы
полняли и перевыполняли установленные 
задания.

Большую роль в дальнейшем под’еме 
сельского хозяйства должен сыграть 
Указ Президиума Верховного Совета 
СССР от 29 марта 1947 г. Доводя этот 
Указ до каждого труженика социали
стического земледелия, нужно обеспе
чить широкое развертывание социалиста, 
ческого соревнования за высокие урожаи 
всех культур.

Задачи, стоящие перед сельским хо
зяйством республики, требуют усиления 
помощи деревне со стороны городской 
партийной организации, заводов и фаб
рик города. Необходимо широко развер
нуть шефство городских предприятий 
над отдельными колхозами.

—  Нет сомнения, — заканчивает свой 
доклад тов. Бечвая,— что большевики 
Аджарии обеспечат под руководством 
Ц К  К Щ б ) Грузии успешное выполнение 
задач, вытекающих из решений фев
ральского Пленума Ц К  ВКЩ б).

По докладу развернулись прения.
Секретарь партийной организации Ба

тумского машиностроительного завода 
им. Берия тов. Чхартишвили рассказал, 
как коллектив завода борется за увели
чение выпуска машин, оборудования для 
чайной и винодельческой промышленно
сти. Ж елая еще больше усилить помощь 
сельскому хозяйству, коллектив завода 
первым среди предприятий города взял 
шефство над колхозом им. Ленина Ба
тумского района.

Директор Батумского нефтеперегонно
го завода имени Сталина тов. Пириащви- 
ли отметил, что квартальный план заво
дом выполнен досрочно н с превыше
нием. Он заверил актив, что нефтепере- 
гонщики обеспечат бесперебойное снаб
жение горючим посевной я уборочной 
кампаний.

Председатель «Аджарсарецяокавши- 
р№* тов. Халваши вынужден был при
знать, что качество выпускаемого про
мысловыми артелями сельхозиивентаря 
невысокое, и сообщил о мероприятиях 
по улучшению качества продукции.

Задачам работников сельского хозяй
ства по осуществлению постановления 
Пленума Ц К  ВКП (б ) посвятил свое вы
ступление министр сельского хозяйства 
Аджарской АССР тов. Мамуладэе.

Секретарь Хулойского райкома партии 
тов. Лория поставил вопрос о необходи
мости усиления помощи колхозам высо
когорных районов со стороны промыш
ленных предприятий Батуми.

В  прениях выступил» также секретарь 
парторганизации «Главнефтеснаба» тов. 
Омаров, секретарь Кедского райкома 
партии тов. Беридзе, заведующий комму, 
налкным отделом Батумского гориспол
кома тов. Садрадзе, директор химзавода 
тов Чемия, секретарь Батумского рай
кома партии тов. Хеладзе, директор 
Чаквинского совхоза тов. Гогия. замести, 
тель секретаря Батумского горкома пар- 
тии по промышленности и транспорту 
тов. Оганезов, заместитель председателя 
президиума «Аджаркоопинооюла» тов. 
Донадэе, министр местной промышлен
ности Аджарской А СС Р тов. Кордаая и 
ДР

Собрание актива единогласно приня
ло резолюцию, содержащую мероприя
тия по выполнению решений Пленума 
Ц К  ВКЩ б ).

С огромным под’емом собрание приня
ло приветственное письмо товарищу 
Сталину.

' П о  а ^ ъ а н и ц а л ,  

Г / Х З ^ Т

ДОХОДЫ льноводов
Колхоз «Подольцы» Новоторжского 

района Калининской области издавна 
славится высокими урожаями льна. За 
нимаясь селекционными посевами, члены 
этой сельхозартели собирают высокока
чественные семена. В минувшем году они 
получили в среднем по 4 центнера с 
гектара и сдали государству сверх плана 
64 центнера льносемян сортов «Светоч» 
и «Прядильщик». Большой доход полу
чили колхозники за сверхплановую сда
чу. Артели выдано в качестве премий- 
надбавок 4 тысячи метров различной 
ткани, 145 пар кожаной обуви, свыше 1,5 
тонны сахара и 41 тысяча рублей.

Другой колхоз этого же района «Но
вый путь» получил за сверхплановую 
сдачу льноволокна 38 тысяч рублей и 
натуральной премией 780 метров ману
фактуры. промышленные товары и сахар
ный песок.

(«Пролетарская правда»).

13 ТЫСЯЧ ЧАСОВ В ВОЗДУХЕ
На воздушной линии Ростов—Москвд 

водит пассажирский самолет один из 
старейших летчиков нашей страны, кава
лер 12 орденов и медалей Николай 
Иванович Новиков, который учился в 
одном классе с великим летчиком наше
го времени Валерием Чкаловым. За 25 
лет он налетал 2 миллиона 750 тысяч 
километров, пробыр в воздухе 13 тысяч 
часов.

Знойные пески Средней Азии, сопки 
Дальнего Востока, седые вершины Кав
казского хребта, черноземные степи До
на, унылую северную тундру— все это 
видел под крылом своего самолета Ни
колай Иванович Новиков. Он водил са
молеты в Германию, Швецию, Иран, 
Румынию, Югославию, Албанию, в Ки 
тай и Монгольскую республику.

Новиков перевез уже овыше 20 тысяч 
пассажиров.

(«Молот»),

Тбилисская обувная фабрика имени Л. Берия. Один из передовиков фабр*, 
ки—стахановец-прошивщик Л. Апциаури, успешно выполняющий свои обяза

тельства, принятые в ответ на призыв ленинградцев.
Фото В. Тархова.

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Кто должен готовить кадры мелиораторов ?

К Н И ГИ  Д Е К А Б Р И С Т А  И. И.
Т У Р Г Е Н Е В А

Среди редких книг Ульяновской об
ластной библиотеки имени В. И. Ленина 
имеются книги декабриста Н. И. Турге
нева, изданные им за границей, где он 
жил долгое время, не имея возможности 
вернуться на родину.

Первая из этих книг— «Пора!» издана 
в Берлине, Париже и Лондоне в 1858 г. 
Она явилась живым откликом на подня
тый вопрос об освобождении крестьян 
от крепостной зависимости. Вторая кни- 
та— «О разноплеменности населения в 
русском государстве» издана в 1866 го
ду в Париже. В ней выражены мысли 
автора, вызванные состоянием России в 
1864 г., т. е. после «освобождения» 
крестьян. Наибольший интерес пред
ставляет третья книга «Ответы». Ее 
содержание связано с' восстанием 14 де
кабря 1825 г. и приговором царского су
да по делу декабристов.

(«Ульяновская правда»).

М А В ЗО Л ЕЙ  НАД  ГР О Б Н И Ц Е Й  
С А Б И РА

На родине Сабира —  Шемахе в бли
жайшем времени начнется строительство 
мавзолея над могилой знаменитого азер
байджанского поэта. Это будет мону
ментальное сооружение высотой в 11 мет
ров из белого камня, украшенное худо
жественной резьбой. Верхняя часть по
стройки будет покоиться на шести высо- 
ки>х пилонах, образующих стрельчатые 
арки. Внутренность мавзолея украсит 
художественная колонна с высеченными 
на ней стихами из произведений Сабира.

Авторы проекта мавзолея —  засл. дея
тель искусств Мустафаев, скульптор Ка- 
рягды и архитектор Рафиди.

(«Бакинский рабочий»).

П О Л Я РИ ЗА Ц И О Н Н Ы Е
М И К Р О С К О П Ы

Для ученого, изучающего строение 
кристаллических тел, обычный микроскоп 
не пригоден. Для этой цели существует, 
так называемый поляризационный ми
кроскоп — сложный прибор, способный 
проникнуть в глубь кристалла. Ранее 
такие микроскопы ввозились из-за гра
ницы.
Незадолго до войны группа леиинград- 

сих конструкторов во главе с И. Аиди
ным создала первый советский поляри
зационный микроскоп «М П - 1», и на 
Опытном заводе треста «Русские само- | 
цветы» было налажено массовое произ- I 
водетво этих приборов.

Недавно И Андин сконструировал | 
новую, усовершенствованную модель [ 
микроскопа «МП-2» Он дает 1.000- 
кратное увеличение в то время как 
«МП-1* увеличивает в 320 раз. Кроме 
того, специальное приспособление в но
вом микроскопе дает возможность рас
сматривать кристалл одновременно в 
нескольких направлениях. Первые эк
земпляры «МП-2» были отправлены в 
лаборатории Ленинградского универси
тета н получили высокую оценку уче
ных.

Опытный завод — единственное пред
приятие в Еваопе. производящее поляри
зационные микроскопы.

(«Вечерний Ленинград»).

Постановление февральского Плену
ма ЦК ВКИ (б) предусматривает широ
кое развитие механизации ирригацион
ного строительстве.

За сравнительно короткое время в 
Грузии выросли новые крушило ороси
тельные системы— Тиршовскал, Ала- 
занекдя. Мал!Вольская и ряд мелклгх 
сиетч^ Орошаемая площадь примерно 
с 155 тысяч гектаров была доведена 
до 246 тысяч гектаров.

Помимо мелиорированной до настоя
щего времени территории нуждаются 
в осушении и предупреждении забола
чивания около 200 тысяч гектаров.

Начато строительство крупнейшей в 
Грузия Сам горской оросительной си
стемы. В результате этого в ближай
шие годы совершенно изменится терри
тория в несколько десятков тысяч гек
таров. а часть из них впервые иостутп1 
под посевы различных сельскохозяй
ственных культур.

В связи с большим ростом мелиора
тивных ргббт выросли и требования, 
пред'являемые к водохозяйственным 
организациям. Наиболее важной и 
значительной по об'ему работы являет
ся задача органшшши правильной 
экешоатапии мелиоративных систем 
на бале современных достижений нау
ки и передовой практики.

Мелиорация —  одно из могучих 
средств поднятия урожайности, вместе 
с тем плохая постановка эксплодта- 
циоиной службы может привести к 
ухудшению орошаемой территории, се 
заболачиванию, засолению и т. д. 
Организация орошения и эксплоатация 
мелиоративных систем является в ря
де районов «узким» местом. Основная 
причина этого — недостаток кадров.

Подготовкой кадров мелиораторов, а 
тем более для пелей экеплоатапии 
водохозяйственные и земельные орга
ны не занимались. Районные орга
низации Министерства водного хозяй
ства укомплектованы весьма не
полно и квалифицированными работ
никами посолочен ы крайне недостаточ
но.

Правильная органшагдая мелиора
тивной службы включает в себя раз
работку н осуществление таких вопро
сов. как '' режим орошения культур, 
способы и техника полива, межкол
хозное и колхозное водопользование, 
планировка орошаемых нолей, промыв
ка засоленных почв, реконструкция 
мелкой оросительной сети, режим осу
шения и регулирование водно-воздуш
ного режима переувлажненных почв, 
оргаеизадия предупреждения заболачи
вания и засоления и т. д.

Вполне понятно, что перечисленные 
работы требуют наличия мелиораторов, 
могущих разбираться в деталях агро
технических мероприятий и способных 
увязать свою деятельность с запросами 
сельского хозяйства.

Подготовка кадров мелиораторов долж
на вестись 1гри Сельскохозяйственном 
институте на специальном мелиора
тивном факультете.

(открытый в Тбилиси и 1930 году 
Закавказский мелиоративный институт 
» 1932 году был переведен в наиболее 
нуждавшийся в то время в мелиоратив
ных КАДрах Азербайджан и включеи в 
тамошний сельскохозяйственный ин
ститут самостоятельным факультетом.

В 1945 году Грузинским сельскохо
зяйственным институтом совместно с 
М и и и с т е р т в А М Н  водного хозяйства и 
земледелия и Закавказским научно- 
исследовательским институтом водного 
х о з я й с т в а  был р а зр а б о та й  п р о е к т  орта- 
вн заа ги и  мелиоративного факультета 
при Грузинском сельскохозяйственном 
институте. Однако до сих пор не при
нято решение.

Необходимо ускорить разрешение это
го важнейшего вопроса. Осуществление 
задач, намеченных в четвертой пяти
летке в области водного хозяйства, 
требует прежде всего принятия самых 
срочных мер в подготовке мелиоратив
ных кадров.

Доцент И. Ч Х Е Н К Е Л И .  
зав. отделом мелиорации Закавказ
ского научно-исследовательского ин- 

'  ститута водного хозяйства.

Об отчислениях из прибылей предприятий
Планом четвертой сталинской пяти

летки предусмотрены большие капи
таловложения во все отрасли народ
ного хозяйства. Достаточно указать, 
что только централизованные капи
таловложения по восстановлению и 
развитию народного хозяйства СССР 
составляют 250,3 миллиарда рублей, 
а на ввод в эксплоатацию восстанов
ленных и новых предприятий ас
сигнуется 234 миллиарда рублей.

Дложение огромных ресурсов в 
народное хозяйство должно быть 
произведено в сроки и в об'еме, 
установленные народно-хозяйственным 
планом. Поэтому понятно, какое важ
ное значение приобретает своевремен
ное поступление в государственный 
бюджет средств и распределение их 
между различными отраслями народно
го хозяйства.

Основным источником нашего го
сударственного бюджета являются до
ходы от народного хозяйства. Наши 
хозяйственные организации И государ
ственные предприятия дают бюджету 
огромные суммы в виде отчислений от 
прибылей По республиканскому бюд
жету Грузинской ССР на 1946 год по
ступления от прибылей составили 
116 773 тысячи рублей

Министерство финансов Союза ССР 
установило порядок перерасчетов по от
числениям от прибылей в бюджет. 
Сущность его заключается в том, что 
хозяйственные организации выполняют 
свои обязательства перед бюджетом на 
данный отрезок времени (месяц, квар
тал), исходя из утвержденного баланса 
доходов и расходов. Накопление, вы-

Коллективный договор
и партийные организации

Началось заключение коллективных 
договоров между администрацией пред
приятий и фабрично заводскими комите
тами профсоюзов.

Это— важнейшая хозяйственно-полити
ческая кампания. Коллективный договор 
должен явиться могучим средством ор
ганизации широких масс рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих на борьбу за успешное решение за
дач, поставленных партией и правитель
ством перед нашей стран гй, за досроч
ное выполнение плана второго года пос
левоенной сталинской пятилетки к 30 й 
годовщине Великого Октября.

На многих предприятиях Тбилиси и 
республики по-деловому, широко и ак
тивно развертывается подготовка к за
ключению коллективных договоров. Про
водятся беседы, собрания рабочих и слу
жащих, созданы комиссии по сбору пред
ложений. Об активности, с которой уча
ствуют коллективы предприятий в под
готовке к заключению колдоговоров, 
лучше всего свидетельствует большое 
количество предложений, вносимых тру
дящимися.

Так. на Тбилисском меднопрокатном 
заводе в течение нескольких дней посту
пило 26 предложений. Большинство из 
них, как, например, предложение инже
нера тов. Чантурия, бригадира тов. Чо- 
махия, преследует цель— повышение про
изводительности труда, перевыполнение 
плана, снижение себестоимости проката.

Так обстоит дело и на ряде других 
предприятий Это в значительной степе 
ни— резулыат того, что заводские пар
тийные организации должным образом 
оценили политическое и хозяйственное 
значение кампании по заключению кол-

лектианых договоров, возглавил» ини
циативу и активность масс.

Основная тяжесть работы в период за
ключения коллективных договоров есте
ственно ложится на фабзавместкомы. 
Но чтобы они успешно справились с 
этой важнейшей задачей, км необходимы 
повседневные руководство и помощь со 
стороны партийных организаций пред
приятий.

В чем может выразиться эта помощь? 
Она многообразна. К  ней относятся и 
беседы агитаторов в бригадах, и осве
щение хода кампании в фабрично-завод
ской печати, и привлечение рабочих к 
активному участию в обсуждении кол
лективного договора, и организация 
различными способами сбора предложе
ний рабочих и специалистов.

Правильно поняла свои задачи и хо
рошо руководит кампанией на своем 
предприятии партийная организация 
Тбилисской суконной фабрики (секре
тарь партбюро тов Чараеа).

Как только было опубликовано сооб
щение о том, что Совет Министров 
СССР одобрил предложение ВЦ С П С  о 
заключении коллективных договоров, 
партийное бюро созвало секретарей не 
хопых парторганизаций. Им были раз'яс- 
нены значение коллективного договора, 
очередные задачи партийного актива. 
Здесь же, на совещании, был намечен ряд 
мероприятий, направленных к тому, что
бы обеспечить активное участие всех 
коммунистов фабрики в подготовке к 
заключению коллективных договоров.

Этому же вопросу было посвящено 
очередное занятие агитколлектива. Аги
таторов снабдили необходимыми мате
риалами, обязали систематически прово

дить в цехах беседы, в особенности 
беседы с молодыми рабочими.

Задачи кампании были обсуждены на 
собрании партийного, хозяйственного и 
профсоюзного актива фабрики, на собра
ниях в цехах.

Проверяя выполнение решений по это
му вопросу, партийное бюро заслушало 
сообщения секретарей цеховых партор
ганизаций механического и аппретурного 
цехов о ходе подготовки к заключению 
до говор и

Эта работа дала свои результаты. За 
одну только неделю рабочие, инженеры 
и служащие фабрик» внесли 500 пред
ложений к коллективному договору, для 
сбора которых в цехах вывешены спе
циальные ящики.

Серьезную помощь партийной и про
фессиональной организациям оказывают 
стенные газеты, раз’ясняюшие вопросы, 
связанные с заключением коллективного 
договора, печатающие наиболее цепные 
предложения.

Партийная организация Тбилисской 
швейной фабрики №  I (секретарь парт
бюро тов. Апакидэе) провела большую 
раз’яснительную работу через цитцод- 
лектив и агитаторов. Она дрощ-ла 'о- 
брания партийно-хозяйственного и проф
союзного актива. Коммунисты фабрики 
не только сами вносят предложения к 
коллективному договору, но и помогают 
беспартийным рабочим оформить, запи
сать свои предложения.

Здесь уже состоялись цеховые со
брания. обсудившие задачи кампании. 
Собрания прошли при активном участии 
коллективоз цехов. Было внесено много 
предложений.

Однако так обстояло дело не везде.
На Тбилисском паровозо-вагоноре-

монтном заводе партийный коми
тет (секретарь тов. Габичвадзе)
до недавнего времени стоял в стороне 
от важнейшей кампании. Партком 
не удосужился до конца марта даже 
обсудить вопроса о подготовке к за
ключению коллективного договора.

Долгое время вся работа по заключе
нию договора ограничивалась лишь об
суждением вопроса на заседании зав
кома.

Мало внимания уделяли коллективным 
договорам партийные организации ин
струментального завода, завода имени 
Орджоникидзе и ряда других предприя
тий. как это было отмечено в решении 
бюро Тбилисского комитета партии.

Сейчас колдоговорная кампания 
вступила в новый период. Проекты 
коллективных договоров на многих 
предприятиях уже составлены. Идет об
суждение их на сменных, цеховых и 
общих собраниях фабричных и завод
ских коллективов.

Хорошо и деловито прошло собра
ние, обсудившее проект коллективного 
договора на Тбилисской шелкоткацкой 
фабрике Около 209 предложений, вне
сенных работниками фабрики, нащли 
свое отражение в проекте договора. 
Каждый раздел, каждый пункт его 
подробно обсуждался. Выступления 
участников собрания носили деловой 
характер, в них чувствовалась подлин
ная забота о своем предприятии, госу
дарственный подход к делу.

Первые коллективные договоры под
писаны. Вслед за Закметаллургзаво- 
дом заключены договоры между ад
министрацией и профсоюзной органи
зацией шелкоткацкой, бумагопрядиль
ной фабрик В ближайшие дни 
состоятся общие собрания коллективов, 
предшествующие заключению колдогово
ров. на завадцх им. 26, Димитрова, на 
Тбилисской камвольно-суконной фабри
ке и других.

Этим, однако, не исчерпываются за
дачи кампании по заключению коллек
тивных договоров. Необходимо во-вре- 
мя зарегистрировать заключенные до
говоры, размножить их, ознакомить с 
ними всех работников данного пред
приятие

Нужно предостеречь профсоюзные и 
партийные организации от повторения

ошибок прошлых лет, когда выполне
ние коллективных договоров проверя
лось лишь в койне года и только 
тогда обнаруживалось невыполнение тех 
или иных пунктов.

Коллективный договор должен стать 
основой всей работы профорганизации 
на предприятии.

Заключение коллективных догово
ров является важнейшим мероприя
тием, направленным на обеспечение вы
полнения и перевыполнения производ 
ственных планов, дальнейшего роста 
производительности труда, улучшения 
организации труда, повышения ответ
ственности хозяйственных и профсоюз
ных организаций за улучшение мате
риально-бытовых условий и культурного 
обслуживания работников промышленно
сти и транспорта.

Все эти вопросы должны привлечь к 
себе самое пристальное внимание пар
тийных органиваций. Не приходится до
казывать, что успех работы профсоюзов 
и прежде всего в данное время работы, 
спязанной с разработкой коллективных 
договоров, самым непосредственным об
разом зависит от того, насколько пра
вильно и действенно руководят ими, по
могают им.

Партийные организации предприятий 
промышленности, транспорта, строек 
должны принять самое активное участие 
в кампании по заключению коллектив
ных договоров, обеспечить руководство 
ею, добиваться самого широкого участия 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих в обсуждении кол
лективных договоров. Только в этом 
случае коллективный договор выполнит 
свое назначение, как важнейшее сред
ство организации масс на борьбу за ус
пешное решение задач, поставленных 
партией и правительством в новой 
сталинской пятилетке.

А. Г Е О Р Г А Д З Е ,
уполномоченный ВЦСПС 
по Г  рузинской ССР.

веденное по балансу доходов н расхо
дов направляется на капитальные и 
внелимитные затраты, иа прирост обо
ротных средств, погашение долгосроч
ных ссуд и т. д. Свободный же оста
ток накоплений целиком отчисляется 
в бюджет равномерными долями.

На основе месячных и квартальных 
отчетов производится перерасчет, и 
иэ’ятия приводятся в соответствие с 
фактическими результатами хозяйствен
ной деятельности на тот же отрезок 
иремени. Перерасчет увеличивает или 
уменьшает сумму взносов в бюджет в 
соответствии с тем, как выполнен план 
накоплений.

Нередки случаи, когда фактическое 
накопление по периодическим балансам 
выше или ниже накоплений, преду
смотренных по балансам доходов и 
расходов. Стало быть, накопления бы
вают в пределах плана и сверх плана. 
Если накопления в пределах плана 

! распределяются по финансовому плану, 
то из сверхпланового накопления 
75 процентов отчисляется в бюджет, а 

1 остальные 25 проц. остаются в распо
ряжении хозоргана, впредь до заверше
ния хозяйственного года й установле
ния окончательных результатов хозяй
ственной деятельности. Таким образом 
новый порядок перерасчетов по отчис
лениям от прибылей в бюджет сокра- 

; щает время обращения фактических на- 
; коплений в бюджет и приостанавливает 

отчисления от прибылей в бюджет, если 
хозяйственная организация почему-либо 

I терпит убытки.
Новый порядок перерасчетов по 

отчислениям от прибылей в бюджет 
требует систематического наблюдения 
за ходом перерасчетов и обращения 
средств в бюджет. На руководителей 
и главных бухгалтеров хозорганов 
возлагается ответственная задача свое
временно и в порядке представлять 
месячные, квартальные и годовые от
четы. Всякое промедление в этом деле 
вызывает задержку обращения в бюд
жет накопившихся у хозоргана средств.

Полное соблюдение установленного 
порядка обеспечит равномерное поступ
ление средств а государственный бюд
жет и тем самым укрепит финансовую 
базу новой пятилетки.

С. М У Д Ж И Р И ,
начальник сектора финансирования 
науки, искусства и печати Мини
стерства финансов Грузинской ССР.

По следам материалов 

. Зари Востока"

„Ордера на детское 
приданое**

16 Февраля в «Заре Востока» была
помешена корреспонденция «Ордера 
на детское приданое», й которой со
общалось о фактах нарушения поряд
ка выдачи ордеров на детское при
даное-

Начальник Республиканского бюро 
продовольственных и промтоварных
карточек тов. Гогвадзе сообщил ре
дакции. что все приведенные в кор
респонденции факты подтвердились. 
На виновных — заведующих бюро 
продовольственных и промтоварных
карточек Орджоникидзевскего района 
и района имени Берия тт. Гогоришви- 
ли и Торадне наложено взыскание. 
Всем районным бюро дано категори
ческое указание строго придерживать
ся нпавил выдачи ордеров на детское 
приданое.



В Совете Министров 
Иностранных Дел

О к о н ч а н и е .

Было установлено, что советская, 
британская и французская делегации 
согласны, что «центральное прави
тельство Германии должно нести зако
нодательную и исполнительную от
ветственность в вопросах, необходимых 
для обеспечения юридического един
ства в области основных принципов 
уголовного, гражданского и коммерче
ского права, авторских прав, патен
тов и торговых знаков, пенных бу
маг, коносаментов и других титуль
ных документов из товары».

Советская делегация считает необ
ходимым включить в компетенцию 
центрального правительства также 
вопросы судопроизводства.

Американский делегат Мэрфи воз
ражал против всех этих предложений, 
заявляя, что они являются «излиш
ней детализацией», и утверждая, что 
«неважно, если, например, в Тюрин
гии за кражу 20 марок будут давать 
одно наказании, а в Ганновере дру
гое».

А. Я. Вышинский, ген. Робертсон 
(Великобритания) и Кув де Мюрвилль 
(Франция) не согласились с, такой 
постановкой вопроса- Они высказались 
8а то. чтобы Совет Министров Ино
странных Зел дал четкие и принци
пиальные установки, обеспечивающие 
юридическое единство Германии, с тем. 
чтобы эти установки были воплощены 
в конституции Германии.

Далее Координационный комитет 
рассмотрел -вопрос о том. какие пол
номочия должны быть предоставлены 
нейтральному правительству: Германии 
для обеспечения экономического един
ства. Советская, британская и фран
цузская делегации согласны, что 
центральное правительство должно 
нести законодательную и исполни
тельную ответственность в области 
внешней торговли, таможенных дел. 
в области контроля над импортом и 
экспортом, в области мер и весов. Со
ветская и британская делегации со
гласились также в том. чтобы отне
сти к компетенции центрального пра
вительства вопросы контроля над 
шоссейными и водными коммуникаци
ями. важными в национальном отно
шении. а также над всеми железными 
дорогами, почтой и телеграфом. Фран
цузская делегация в отношении этих 
вопросов сделала некоторые оговорки. 
Наконеп все три делегации согласны 
с тем. что центральное правительство 
должно имрть полномочия в отношении 
поставок продовольствия, распределе
ния дефипитпого продовольствия и 
сыпья. планирования промышленно
сти. контроля над условиями труда, 
над заработной платой и пад попами. 
Британская и французская делегапии 
считают, что полномочия центрально
го правительства в отношении этих 
вопросов должны быть временными. 
Советская делегация не считает нуж
ным делать такую оговорку.

Американский делегат Мэрфи воз
ражал против всех этих предложений. 
Он возражал, в частности. против 
предоставления центральному прави
тельству права регулирования мер и 
весов.

—  Не противоречит ли это идее де

централизации Германии? — говорил 
он.—разве мы в Потсдаме не согла
сились относительно необходимости де
централизации политической структу
ры Германий?

— Нет. не противоречит,— ответил 
А. Я. Вышинский,—фунт—есть фунт, 
и было бы неправильным, еслп бы в 
одной земле фунт равнялся 400 грам
мам. а в другой— 300 граммам. Если на
чать проводить такую «децентрализа
цию», то будет затруднена торговля 
между землями и между Германией и 
остальными государствами.

Наконец. Координационный комитет 
рассмотрел предложения, относящиеся 
к финансовому единству Германии. 
Было установлено, что позипии совет
ской и британской делегаций в этом 
вопросе близки. Обе делегапии счита
ют. что центральному правительству
должны быть даны полномочия в об
ласти выпуска денежных знаков и 

) монеты, координации банковского де
ла, контроля над иностранной валю
той. государственного долга, налого-

{ обложения. Некоторые расхождения в
этих вопросах, существующие между 

I делетаппями. могут быть урегулированы 
] в Контрольном Совете. Советская деле

гация считает, сверх того необходи
мым предоставить временному герман
скому правительству полномочия в
области обшегерманского бюджета. 
Французская делегация считает необ
ходимым предоставить центральному 
правительству полномочия в вопро
сах, «относящихся в федеральному 
государственному долгу; некоторым 
подлежащим определению фискальным 
полномочиям; контролю над валютой». 
Вопросы, относящиеся в денежной и
банковской системам. французская 
делегация предлагает включить в ком
петенцию центральной , банковской 
комиссии и земель. Американская де
легация не выдвинула никаких 
предложений по рассматриваемому во
просу.

Советская делегация предложила 
зафиксировать законодательные и ис* 
полиительные полномочия правительств 
земель. Она внесла проект решения 
по этому вопросу, предусматриваю- 

: ший. что правительства земель «бу- 
| дут иметь на автономных началах на 

территориях соответствующих земель 
законотательвые и исполнительные 
полномочия по следующим вопросам:

а) административно-территориаль
ного делений; административного 
управления земель: государственной
безопасности на основе законов и ди
ректив обшегерманского правитель
ства; судоустройства и судопроиз
водства; уголовного и гражданского 
законодательства земель на основе 
обшегерманского законодательства;

б) народного образования и куль
турного строительства: здравоохране
ния; регулирования условий труда; 
государственного и социального стра
хования: социального обеспечения;

в) внутренней торговли, бюджета, 
местной промышленности и транспор
та: горного дела и водного хозяйства; 
сельского хозяйства».

Делегации США. Великобритании и 
франции высказались против совет
ского предложения- (ТАСС)).

Заявление председателя Об'единенньгх 
свободных немецких профсоюзов советской зоны 

оккупации Германии
БЕРЛИН, 7 апреля. (ТАСС). Как со

общает агентство АДН. председатель 
Об’езиненных свободных немецких проф
союзов (ОСИП) советской зоны оккупа
ции Ганс Еизоепкий заявил на проф
союзной конференции земли Меклен
бург. что рабочие Восточной Германии 
е беспокойством смотрят иа положение 
в западных зонах, красноречивым выра
жением которого являются голодные де
монстрации и стачки. ✓

В восточной зоне оккупации Германии 
власть монополистического капитала 
и крупных землевладельцев сломлена, 
заявил Ендрепкий. Различное развитие 
политических и экономических отноше
ний в отдельных зонах ставит профсоюз- 
вое движение перед тяжелой проблемой.

которая может быть разрешена только 
созданием профсоюзного единства. Силы, 
которые стремятся расколоть профсо
юзное движение, должны быть устране
ны. После того как демократизация хо
зяйства в восточной зоне сделала воз
можным широкое экономическое плани
рование _ ОСИП ставит следующие ос
новные требования в обшегерманском 
масштабе; об огосударствлении основных 
отраслей промышленности, демократиче
ская земельная реформа, безвозмездное 
отчуждение имущества гитлеровских ак
тивистов и военных преступников, пре
доставление рабочим права голоса в уп
равлении предприятиями и учреждени
ями.

Выдающийся государственный 
деятель, ученый, поэт

Вахтанг V I  — выдающийся государ
ственный деятель, ученый и поэт X V I I I  
века, родился ч 1675 году. Богато ода
ренный природным умом, окруженный 
лучшими культурными силами. о« полу
чил образование пол руководством сво
его дяди по магеэияской линии, извест
ного ученого, дипломата и писателя Сул- 
хана Саввы Орбелиаии В  1703 году 
иранский шах. считавшийся в то время 
верховным повелителем Картли, назна
чил Вахтанга «лжанишином» (правите
лем) Картли. Начиная с этого времени 
до 1724 года жизнь и имя Вахтанга 
Неразрывно связаны с судьбой Картли. 
Прав был выдающийся поэт того вре
мени Давид Гурамвшвили, вложивший в 
уста Вахтанга -лова: «Старался я по
мочь моей стран** Страна его в то вре
мя действительно нуждалась в помощи.

То было время, когда на Ближнем 
Востоке с т о л к н у л и с ь  интересы трех 
крупных государств— Ирана. Турции и 
России; Картли превратилась в главную 
арену этого столкновения. Это обстоя
тельство ставило ее правителей, в част
ности Вахтанга, в критическое положе
ние В  1712 голу подозрительный шах 
вызвал Вахтанга в Иран и хотя в 1716 
году и утвердил его иарем. но до 1719 
года не разрешил ему возвращаться в 
свою страну. Очутившись в тисках меж
ду Ираном и Турцией. Вахтанг старался 
путем дипломатических переговоров я 
кажущейся покорности выиграть время 
до той поры когда единоверная Россия 
будет в состояния открыто провозгла
сить себя его защитником и покровите
лем

Ориентация ча Россию, имевшая в 
Картли в Кахетии длительную историю, 
особенно усилилась в годы царствования 
Петра Первого. Дело в том, что Россия, 
утвердившаяся тогда на Северном Кав
казе и побережье Каспийского моря, 
оказалась соседом Картли и Кахетии. 
Ориентация на Россию была для Вах
танга тем более естественной и неизбеж

ной. что из Западной Европы, куда он в 
1713 году направил чрезвычайного дип
ломата, кроме обещаний, он никакой ре
альной помоши не получил.

В  1720 году завязалась переписка ме
жду Петром Первым и Вахтангом. В  
1722 году они должны были совместно 
выступить против Ирана. Это намерение 
не осуществилось, а между тем. оно за
ставило насторожиться и Иран, и Тур
цию Эти государства теперь с двух сто
рон повели наступление на Картли, по
ставив Вахтанга в такое положение, что 
в 1724 году он вынужден был, по при
глашению Петра Первого, с семьей и 
внушительной свитой переселиться в 
Россию, в наденаде. что в скором вре
мени вернется г русским войском для 
освобождения своей страны.

В  России Вахтанг уже не застал в 
живых Петра Первого. Н л наследник» 
Петра отнеслись к нему с большим вни
манием. намереваясь использовать его 
опыт и знание восточных дел, между 
прочим, и в езоях собственных интере
сах. К  сожалению, внешнее в  внутрен
нее положение России в то время не 
позволило осуществить грузино-русский 
союз. Экспедиция, посланная в 1727 го
ду под руководством Вахтанга из Мос
квы к Каспию, оказалась запоздалой, и 
Вахтанг вынужден был вернуться обрат
но из Дербента.

Разочарованный в своих стремлениях 
Вахтанг поселился навсегда в Астраха
ни, где в  скончался 7 апреля 1737 года 
(по новому стилю), унеся с собой в 
могилу несбывшиеся мечты и чаяния.

У  Вахтанга не было благоприятных 
условий для культурро - созидательной 
работы внутри своего государства, но и 
в тех условиях, при которых ему при
шлось жить и работать, он оставил неиз
гладимый след в истории своей страны. 
Прежде всего он взялся за урегулиро
вание ее хозяйственной жизни.

Забастовка 
горняков в США

НЬЮ-ЙОРК. 8 апреля. (ТАСС). Вче
ра американские горняки, в шепнув
шие требование обеспечения безопас
ности работы в шахтах, не вышли на 
работу.

Агентство Юнайтея пресс пишет, 
что забастовка ставит под угрозу всю 
экономику страны и, в особенности, 
сталелитейную промышленность. Круп
нейшая сталелитейная компания 
«Юнаитед стойте стил компани» наме
чает сократить наполовину выплавку 
стали.

Представители министерства вну
тренних дел США заявили, что за
бастовка . горняков может продлиться 
два месяца, если правительство долж
но будет провести обследование всех 

I шахт до возобновления в них работы.
! Министр внутренних дел Круг уведо

мил губернаторов 15 штатов о том. что 
инспекторы, направленные федераль
ным правительством для обследования 
условий работы в шахтах, уже при
знали, что в 62 шахтах условия для 
работы являются опасными.

В США забастовали 
325 тысяч работников 

телефонной сети
ЛОНДОН. 7 апреля. (ТАСС). Бак сооб

щает вашингтонский корреспондент 
агонтегва Рейтер, сегодня в Соединен
ных Штатах, началась первая в истории 
США всеамериканская забастовка работ
ников телефонной сети.

В районе Нью-Йорка забастовкой 
должно быть охвачено 37 тысяч работ
ников. Бастующие требуют повышения 
заработной платы.

НЬЮ-ЙОРК. 7 апреля. (ТАСО. Нью- 
йоркское радио передает, что сегодня в 
США началась всеобщая забастовка ра
ботников телефонной сети. Всего басту
ют 325 тысяч человек.

НЬЮ-ЙОРК. 8 апреля. (ТАСО. Как 
сообщалось, вчера в 6 часов по мест
ному времени по всей территории 
Соединенных Штатов началась заба
стовка персонала телефонной сети, 
охватившая 325 тысяч работников, 
являющихся членами независимой 
«Напиональной федерации работников 
телефонных етанппй». Политический 
комитет федерапии на заседании в 
Вашингтоне отверг призыв министра 
труда Швелленпаха отложить заба
стовку на 48 часов, считая, что та
кая оторочка подействовала , бы дезор
ганизуйте на рабочих. Бастуют ра
ботники центральных телефонных 
станций, монтеры, а также работники 
междугородней телефонной сети.

Губернатор штата Нью-Джерси не
медленно взял под контроль властей 
телефонную сеть на основании зако
на. принятого в прошлом гопу и за
претна юшего забастовки работников 
общественных предприятий. Губерна
тор приказал рабочим вернуться на 
работу-Профсоюз отклонил этот при
каз.

Греческое правительство 
отдало в аренду 

американцам 
свинцовые рудники

АФИНЫ. 7 апреля. (ТАСС). Законо
дательная комиссия греческого парла
мента утвердила соглашение между гре
ческим правительством и американской 
компанией «Майнз инкорпорейшнс» о 
передаче этой компании в аренду на 
50 лет территории площадью в 11 тысяч 
гектаров во Фракии, на которой находят
ся свинповые рудники. По этомт согла
шению американцы через два года после 
его подписания будут иметь право выво
зить нею добываемую руду за границу, 
будут освобождены от всех налогов и 
пошлин, получат право по своему ус
мотрению определять число иностранных 
рабочих и специалистов, а также заклю
чать договоры с государством относи
тельно использования портов, портовых 
и других территорий Фракии. Прави
тельство Греции будет получать 10 ты
сяч долларов в год арендной платы.

СМЕРТЬ ГЕНРИ ФОРДА
ЛОНДОН. 8 апреля. (ТАСО. Кор

респондент агентства Рейтер сообщает 
из Детройта о смерти известного вла
дельца автомобильных заводов Генри 
Форда.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК. 8 апреля. (ТАСС). На 

состоявшемся вчера заседании Совета 
Безопасности с заявлением по поводу 
действий Соединенных Штатов в от
ношении Греции и Турпин выступил 
делегат СССР А. А. Громыко. ЗаТем 
выступил делегат Англии Кадоган, 
который поддержал американскую по
литику вмешательства в дела Гроши. 
Кадоган утверждал, что Гретая нуж
дается в помоши. которую ей не мо
гут оказать Об'единенные нашга. и что 
акция США соответствует резолюции 
Генеральной Ассамблеи, призывающей 
оказать помошь нуждающимся стра
нам. После подобной попытай оправ
дать одностороннюю акцию США Ка- 
дотан заявил, что он поддерживает 
сделанное делегатом США Остином на 
прошлой неделе предложение о том, 
что комиссия Совета Безопасности по 
расследованию ситуации на северных 
границах Грепии должна создать под
комитет, который останется в Греции 
то окончательного решения Совета 
Безопасности по докладу комиссии.

Однако, когда председатель Го 
Тай-пи спросил Казогана. хочет ли 
он представить официальную резолю
цию. воплощающую предложение Ости
на. Кадоган заявил, что он намеревался 
лишь одобрительно комментировать за
мечания Остина.

Делегат Сирии Эль-Хури заявил, 
что, по его мнению, преждевременно 
создавать подкомитет в настоящее вре
мя. когда Совет еще не заслушал 
доклада комиссии. \

Представитель Австралии Ходжсон в 
своем выступлении повторил заявле
ние Кадогана и приветствовал «по
мошь» США Грепии. Он одобрил так
же поезложение Остина о создании 
подкомитета.

Делегат США Остин Формально 
представил резолюцию, в которой го
ворится, что. когда комиссия не бу
дет находиться в районах, где она 
провозила расследование, она должна 
держать в данных районах дополни
тельную группу, в которую входит по 
одному представителю от каждого чле
на комиссии.

Представитель болгарского прави
тельства Атанасов, касаясь вопроса о 
политике вмешательства США в юла 
Грепии и Турции, заявил, что, по 
мнению Болгарии, помошь Грепии 
должна оказываться через организа
цию Об’езиненных напий или под ее 
руководством. Однако Болгария опа
сается. что вторая часть программы 
США—военная помошь Грепии и Тур
ции—ухудшит положение и вызовет 
осложнения, так как она представля
ет собой участие в гражданской вой
не в Грепии и противоречит доктрине 
о невмешательстве во внутренние де
ла других государств, которая явля
ется составной частью международного 
права и одним из принципов Соеди
ненных наний. Любая подобная ак
ция в Грепии должна быть предпри
нята Об’единенными папиями. Атана
сов указал на * растушую среди наро
дов Европы и США тревогу, которая 
была вызвана предложением США.

Представитель Югославии Красович 
также выразил беспокойство по пово
ду программы США. Он заявил, что 
эта программа вызвала большие опа
сения у югославского народа. По его 
словам, США первые  ̂ обошли оргайи- 
запию Об’единенньгх наций. Красо
вич заявил, что в качестве члена 
организация Объединенных напнй 
Югославия не может приветствовать 
предложение вооружить Грепию и 
Турцию в то время, как Об'единенные 
напии обсуждают вопрос о всеобщем 
сокращении вооружений. Касаясь той 
части программы' США. и которой го
ворится о помоши Грепии и Турции, 
Красович заявил, что помощь не дол
жна предоставляться на основе дис
криминации и враждебности. Он ука
зал,что Греция уже получила значи
тельно большую помощь от ЮНРРА на 
душу населения, чем Югославия и 
другие опустошенные войной страны. 
Однако, несмотря на полученную сю 
значительную помошь извне. Грепия в 
настоящее время находится в ката
строфическом экономическом положе
нии. Это показывает, что условия в 
Гоепни являются нездоровыми и не
годными. Несомненно. Югославия ио- 
страдала от войны больше, чем Гре
пия. и получила значительно меньшую 
помошь из-за границы. Тем не менее.

У  л ел ял также Вахтанг внимание рас
ширению и оживлению торговли и ре
месел, установил торговые связи с Рос
сией »  Запалной Европой.

Но наибольшего внимания заслужи
вает культурно-просветительная деятель
ность Вахтанга. В целях упорядочения 
юридшесклх сторон жизни он соста
вил т. я. «Дастурламалн» и «Сборник», 
в  который внес законы, как свои, так и 
чужеземные. Его законодательный ко
декс действовал в Грузи» почти до по
ловины X IX  века.

Другим культурным начинанием Вах
танга было основание типографии в 
Тбилиси. В то время во главе румын
ской церкви стоял известный Анфим 
Ивериели или Грузия, прославившийся, 
между прочим, печатанием книг на раз
ных языках; он прислал Вахтангу 
шрифт в типографских мастеров. Таким 
путем в 1709 году в Тбилиси была ор
ганизовала типография, в которой печа
талось много книг светского я духов
ного содержания. В  1712 году в этой 
типографии была впервые напечатана 
бессмертная поэма «Вепхис ткаосалл» с 
комментариями Вахтанга.

Как истый ученый, любящий нау
ку, Вахтанг покровительствовал науке 
и содействовал распространению науч
ных знаний. При нем были созданы, 
переведены или переделаны учебники 
по разным отраслям науки. Лично Вах
танг перевел с персидского «Аяти—  
книгу познания твари», «Зиджи Тала 
Насала», астрономический труд, напе
чатанный в Тбилиси в  1721 году, я 
«Стролаб» или «Астролябий». Склон
ность Вахтанга к наукам передалась его 
сыновьям Бакару, Вахушти и Паату.

Много было сделано Вахтангом и в 
области историографии. Он образовал 
комиссию «ученых людей», которая 
проредактировала существовавший исто
рический сборник «Картлис цховреба» 
(летопись Грузии) и составила его про
должение от X IV  до X V I I I  века.

Не менее значительны заслуги Вах
танга в развитии грузинской литерату
ры. Он был поэтом и покровителем поэ

зии, еллотивппш вокруг себя ее пред
ставителей Его литературную школу 
украшал» имена таких поэтов, как Да
вид Гурашшвдаги, Онала Мдивани, Ма
мука Бараташвили, в особенности же— 
Султан-Савва Опбелиани, автор непре
взойденного грузинского Словаря, ори
гинального сборника басен «Мудрость 
лжи» и «Путешествия» в Европу. При
мер любви к поэзии и литературной де
ловитости подавал сам Вахтанг. Он 
оставил много переводов н оригиналь
ных трудов. Он перевел сборник басен 
«Бахтиар-наме», романтическую поэму 
«Барам-Гуландамиани», которая впо
следствии была переведена с грузинско
го на русский язык1 и в 1773 году напе
чатана' в Петербурге. Сам Вахтанг пе
ревел в трех редакциях шедевр мировой 
литературы «Калила и Димна» и ди
дактический труд «Амнр-Насариаяи», 
прозаическую редакцию которого он 
переложил в стихи в бытность в Мос
кве. В  Москве же он изложил в стихах 
переведенный с русского сборник 
«Апофтегм», которому дал название 
«Изречения Сократа».

Вахтангхг принадлежит ряд лириче
ских произведений, в которых он ото
бразил как превратности своей личной 
судьбы, так в судеб своей страны. Сето
вания на коварство мира сего, скорбь, 
вызванная разлукой с прекрасной, лю
бимой родиной.— основные мотивы его 
лирики. В  одном произведения, напи
санном в Персия, поэт с болью замеча
ет, что он лишился всего, что было 
дорого ему В  связи с этим он описы
вает свои переживания, духовное оди
ночество и воспевает очарователь
ные красоты своей родины — Картли. 
О родине Вахтанг говорит аллегориче
ски. В  этом отношении он является ро
доначальником патриотической аллего
рии _ в грузинской литературе, давшей 
о себе знать в особенности в поэзии 
X V I I I  века.

Таковы вкратце жизнь и деятельность 
этого замечательного человека Его по
литическая ориентация на Россию, чув
ство благодарности к России сыграли 
в и д н у ю  роль в истории развития дру
жественных взаимоотношений грузин
ского и русокосо народов.

К. К Е К Е Л И Д З Е . 
действительный член Академии наук 

Грузинской ССР.

яаже без иностранных займов Юго
славия в настоящее время не страда
ет от инФляпви и от • существования 
черного рынка и успешно провозит 
работу по восстановлению.

Красовпч заявил, что Совет должен 
подождать доклада комиссии, прово
зящей 'расследование ситуации на се
верных границах Грепии. Но если 
доклад подтвердит недемократический 
характер греческого правительства и 
другую информацию в отношении 
внутреннего положения Грепии. то 

I член Об’единенных наций не должен 
будет помогать Грепии. если только 
эта помошь не будет окалываться поз 
контролем Об’единенных напий.

Затем Красович указал, что Тур- 
пня не входит в число нуждающихся 
стран, п противопоставил роль, кото
рую Турция играла в войне, героиче
ской роли Югославии. В заключение 
Красович заявил, что лучшая помошь 
Грепии состояла бы в выводе ино
странных . войск и в разрешении гре
ческому народу управлять своей стра
ной. I

Греческий представитель Дендраиис 
заявил, что он одобряет резолюцию 
США. французский делегат Пароди 
также одобрил ее. хотя и предложил 
технические изменения.

Затем Громыко сделал новое заяв
ление, в котором решительно высту
пил против предложения США в от
ношении комиссии, провозящей рас
следование. Г р о м ы к о  указал, что в 
своем первом выступлении на этом за
седании об предложил создать комис
сию для участия в распределении по
мощи Грепии и для того, чтобы убе
диться. что помошь, получаемая Гре
цией извне, используется только на 
благо греческого народа. Указав, что 
он не может поддержать предложение 
США, Громыко заявил, что Совет 
создал комиссию по расследованию 
инпи.тентов на северных границах 
Грепии и что члены комиссии нахо
дятся в настоящее время в Женеве 
или направляются туда. Он спросил, 
как может Совет вынести решение в 
отношении комиссии, не заслушал 
сначала доклада о результатах ее ра
боты. о которой Совет еще ничего не 
знает. Громыко указал, что Остин не 
представил каких-либо аргументов для 
того, чтобы подкрепить свою резолю
цию. Касаясь вопроса о том, почему 
США выдвинули это предложение. 
Громыко высказал мнение, что США 
пытаются поет-Фактум связать помошь 
Грепии с инцидентами на северных 
границах Грепии. Громыко сказал, 
что позиция США могла бы быть ис
толкована как попытка установить 
ширму для того, чтобы скрыть дея
тельность США. потому что она пред
ставляет собой вмешательство во 
внутренние дела Грепии. США пы
таются смешать два совершения раз
ных вопроса—помощь Греции и рас
следование инцидентов на северных 
границах Грепии. Это могло бы быть 
истолковано как попытка использо
вать организацию Об’едпнонных на
пий для того,., чтобы прикрыть дей
ствия. которые представляют собой 
акцию отдельного государства, а не 
Об'едпненных наций.

В заключение Громыко повторил, 
что Советский Союз выдвинул предло
жение о том. что Совет Безопасности 
должен создать комиссию, чтобы обес
печить использование помощи Греции 
только на благо греческого народа.

На этом заседание закрылось. 
Продолжение прений перенесено на 
10 апреля.

Совещание работников 
винодельческой 
промышленности

В различных городах страны сейчаб 
проводятся кустовые совещания работ* 
ников винодельческой промышленности.

Одно из таких совещаний открывает
ся сегодня в Тбилиси, во Дворце гру
да. б  нем примут участие представите
ли винодельческой промышленности 

! Грузии, Азербайджана и Армении.
С основными докладами, посвященны

ми итогам 1946 года и задачам работы 
винодельческой промышленности в 194" 
году выступят управляющие трестами, 
главные виноделы и главные винограда
ри— Самтреста, треста «Арарат», Аз- 
соэхозтреста и Грузинского шампан- 
комбината.

Совещание продлится несколько дней.

Выигрышные вклады 
в сберегательные кассы

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А  
девятого тиража выигрышей, состояв
шегося 5. го апреля 1947 года в гор. 

Тбилиси.
Выигрыши выпали на следующие номе

ра счетов по выигрышным вкладам во 
всех сберегательных кассах Грузинской 
ССР.

Размер выигрыша 
АОЛ» счетов в  проц. к  средней»

г у чи в  вклад*

16
47

104
120
164
221
261
287
327
368
414
462
494
548
586
611
640
713
731
784
817
875
906
932
961

50%
50%
50%
50%
50%
50%
50%
50%
50%
50%

100%
50%
50%
50%

,50%
200%
50%
50%

100%
50%
50%
50%
50%
50%
50%

Председатель тиражной комиссии 
зам. Министра финансов Грузин

ской ССР К. С О Х А Д ЗЕ . 
Зам. председателя тиражной ко
миссии зам. начальника Управле
ния гострудсберкасс н госкредита 
Грузинской ССР

Б. Д Ж А Н А Ш И Я . 
Ответственный секретарь тиражной 
комиссии начальник оперативного
отдела Управления гострудсбер.
касс я госкредита Грузинской 

ССР А. Ш Т ЕЙ Н  Б Е Р Г .

З А О Ч Н Ы Е  С Т Р Е Л К О В Ы Е  
С О РЕВ Н О В А Н И Я

252 команды первичных организаций 
Осоавиахима Грузии приняли участие 
во Всесоюзных заочных стрелковых 
соревнованиях. Лучших результатов
добились батумские стрелки, выбив
шие 478 очков из 500 возможных.
Тбилисские стрелки выбили 457-очков. 
гурджаанскне— 439, сухумские— 424.

Итоги соревнований отправлены э 
Москву главной судейской коллегий.

Сегодня в театрах и кино
Театр нм. Р у с г « я * 1*  —  « З ч  тех, кто  • м орвЬ; 

театр мм. М*рджжячшвил1.--*Другве нынче времена»: 
театр нм. Грнбог.дсиы— «М еш ано»: армянский театр 
— «Больш ая свадьба»: грузинский Т Ю З — «80 дней 
вокруг света»; русский Т Ю З — «Снежная королеву»: 
театр музкомедмн — «М 'р н ц я»: театр музкомели* 
З а к В О — «Роэ-Марч»; театр сайку чыуры— гПечгяь- 
ныв рома»»; русский кунольяый— «Красная тапочка»: 
концертный зал им. Руставели— вечер М . Эоельбау- 
ма; Большой зал консерватории —  ажаз-оокеетр 
ГрузФшгпмокии п/р Я . Бзгоатионн.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х -  им. Руставели— «В о  нмя жив- 
ни»: «Амираии»— «Во «мя жизни»: «-Тбилиси»— «По
терянный рай»: «Комсомолец» ян.— «Василиса П«е- 
красная». в е ч — гБесппитзнинца»; «Спартака— гМ»<- 
кар-д»; «Колхозник»— «Пепо».

И. о. ответственного оеваитооэ
н в пдвчинский.

Доклады и лекции
*  Сегодня, в 6 часов вечера, в парткабинете 

райкома имемл 26 комиссаров ТО  К П (б )  Гр уз» ! 
(ул . Шаумяна. Мэ I )  состоите* лекция т. В. Жгснти 
на тему: «Талантливый ,:о»т советской эпоха В. Мая
ковский».

тг I I  апреля, в  8 часов вечера, в  Доме учителя 
устраивается вечер памя-н А . С . Макаренко. В  
программе— доклад о жизни и деятельности А . С . 
Макаренко и чтение отрывков яз  «Педагогической 
поэмы».

Т о с .  Д РА М . 1ГЕА Т Р  
им Д. С. ГР И Б О ЕД О ВА  

10. 11. 17 и 18 апреля 
М Е Ш А Н Е  

12 апреля, 13 апреля дл. и веч.,
ЗА  Т ЕХ , КТО  В  М О РЕ !

14, 15 и 16 апреля
Т 1 Р Т Ю Ф  

Начало лнев/н. елект. в  12 час. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Г Р У З . ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Большой копцертный зал

(Гротбоедоэгжяя, 8)
10 апреля
Концерт в пользу шефского фонда 

Общества Красного креста
Д Ж А З - О Р К Е С Т Р

ГР У З Ф И Л А Р М О Н И И
п/р а при участии

Джано Багратиояя. 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

Организационный комитет по подго
товке я отбору экспонатов для Все
союзной выставки самодеятельного 

изобразительного и прикладного 
яскусства 

извещает, что в 1947 году в июле а 
г  Москве устраивается юбилейная 
выставка, посвященная 30-й годов
щине Великой Октябрьской Социали

стической революции.
На выставке должны быть пред

ставлены живопись, акварель, графи
ка, рисунки, скульптура, мрамор, 
гипс, дерево, пластелии Резьба по 
дереву, кости и камню, чеканка и 
гравюра по металлу, филигрань, 
чернь, инкрустация, художественная 
вышивка кружево, ковроткачество, 
художественные ручные ткани, роспи
си ткани керамика и т. д.

По всем вопросам обращаться в 
оргкомитет по адресу: г Тбилиси,
ул Мэхаоадзе. .V? 8, Дом народного 
творчества, тел. 3-73-75.

Оргкомитет.

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(ал. Шаумяна. 8)

10 апреля
БО Л Ь Ш А Я  С В А Д ЬБ А

11 апреля
Х А О С

С 12 апреля с. г. спектакли, посвя
щенные 35-летию со дня смерти 

Г. Сундукяна.
12 апреля

Х А Т А Б А Л А
13 апреля днем

Х А Т А Б А Л А  
Начало в 12 час. дня.

Начало веч. спект. в 8 -час. веч.

“ С П Е Ц Т Е Х Б А З А  ГЛ АВСТАН КО -"" 
И Н С Т РУ М ЕН Т С Б Ы Т А  

Министерства станкостроения 
П Р Е Д Л А ГА ЕТ  

■з наличия и производства заводов 
-Министерства станкостроения 

без фондов
1. Калибры-прооки гладкие а резь

бовые
2. Кольца резьбовые
3 Калибры-скобы регулируемые
4. Микрометры для измерения резь

бы для диаметров резьб до 350 
мм (микрометры в футлярах).

5. Плоскопараллельные плитки ком 
плектамн

6. Индикаторы часового типа
7. Стойки в универсальные шта

тивы
8. Индикаторные приборы для вну

треннего измерения
9. Электроконтактные измеритель

ные головки
Калибры Спецтехбазой законсерви

рованы и обеспечены от коррозии 
при длительном хранения 

Заказы с приложением специфи
кация направляйте по адресу Мос
ква, 4, Гончарная набережная, 
лом 3, спецтехбазз М СС, телефон 
№  Ж2-27-56 

В  спецификациях на калнбоы 
должны быть указаны: Хз№  ОСТ’ов 
на резьбы, класс и степень точно
сти. Для расчетов н отправки ука
жите ваши реквизиты.

Спептехбаза МСС.

Гр. Арон Шчломович Г У Н Д И А Ш В И Л И .  про  
ж н в ’ юшкй по Лсчской  ул .. 12. вохбгж к ет 
вело о разводе с  гражданкой Тамарой Хаимов- 
но* Г У Н Д И А Ш В И Л И .  проживающей там же. 
Д ело полле.жит рассмотрению в нарсуяе 1-го 
участка района имени 28 комиссаров гор. Тбн- 
.■вгеи.

Коллектив Ленинского Р К  К П (б ) Грузия изве
щает о смерти Давида Ильича Нанобсшзили.
Вынос 10 апреля, в  5 часов вечера, из кв.—  

у я . Зягэса , №  8. «« Кукийское клалбнш е.

П. Гогия с  семьей извещает о смерти Невестки 
Этери Гиоргобиаии Гогия. Вынос 10 апреля, в 

6 часов вечер-), из кв— у я . Чодрншвнли, 7.

Коллектив работников отдела М В Д  Грузинской  
С С Р  по борьб*- с  детской беспризорностью н 

безнадзорностью извещает о смерти 
Этери Яковлевы* Гкоргобналг-Гогня.

Президиум Цекавшнри пэвешавг о  смерти 
Владимира Григорьевича Заалншвили. Вынос 
10 апреля, о 6 ч. веч., из к в .~ у л .  Гогебашвяли. 

3-й проход, М* П .

М  М . Наивлюпвилн. И . М . Маруашвкли с  се
мьями извешаю* что 13 апреля, в  2  часа пня. 
на Кукийском кладбише. на могиле состри  

Нины М аяакиеяяы М ару-твил» состоится 
• гражданская панихида.

Н . и И . Там.чэятвили извещают, что 12 апреля, 
в 6 часов вечера, на кл-дбише в  Висе, иа мо

теле Александра Алексеевича Тамаза* 
состоится гражданская панихида.
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